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ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
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И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  -

ГЛАВНОЕ
в жизнь

Пятилетним планом разви
тия Асиновского леспромхо
за предусматривается повы
сить производительность 
труда на 35 процентов, ком
плексную выработку на одно
го человека поднять с 470 
кубометров в 1971 году до 
520 — в 1975. При этом на
мечалось обеспечить стабиль
ность лесозаготовок при 
среднегодовом объеме 260 
тысяч кубометров.

Повышение эффективно
сти лесозаготовительного 
производства при все умень
шающихся объемах хлыста 
и увеличении расстояния 
вывозок — задача сложная, 
и решение ее требует опре
деленных инженерных поис
ков.

Аеиновский леспромхоз 
своим главным направлени
ем избрал улучшение струк
туры организации управле
ния производством, совер
шенствование планирования. 
Проведенный анализ пока
зал, что только за счет внед
рения новой техники можно 
повысить производитель
ность труда на 10—15 про
центов, а остальной рост 
(20—25 процентов) должен 
быть обеспечен за счет внед
рения новых методов лесо- 

'*■ разработок, совершенствова
ния организации труда, со
кращения потерь рабочего 
времени, то есть широкого 
использования внутренних 
резервов.

Уже два года Аеиновский 
леспромхоз работает без 
отставания, причем все ста
бильнее. За три года выпу
щено на 323 тысячи рублей 
сверхплановой продукции, 
производительность труда 
возросла более чем на 20 
процентов. Леспромхоз уже 
давно выполнил свой полу
годовой: план. На предприя
тии ежегодно проводят в 
жизнь большую программу 
организационно - техниче
ских мероприятий. Вот неко
торые из них. Изменена тех
нология зимних лесозагото
вок. Работа на нижних скла
дах была частично свернута, 
и за счет высвободившихся 
людей усилились кадры 
верхних складов. Лес стали 
доставлять на Аеиновский 
ЛПДК, экипажи лесовозов 
перешли на трехсменный ре
жим работы. Все это позво
лило с максимальной отда
чей использовать благопри
ятное зимнее время. В пер
вом квартале удается вы
полнять до 40 процентов го
довой программы. Нынче, 
например, было вывезено 
41,5 процента годового объе
ма. Одновременно создается 
запас на нижних складах, ко
торый позволяет полным хо
дом вести разделку древе
сины в весенние и летние 
месяцы.

Техническая перевоору
женность предприятия также 
позволила значительно под
нять производительность 
труда. Выработка на маши- 
но-смену возросла примерно 
на 15 процентов, комплекс
ная выработка на человека

.'.НАПРАВЛЕНИЕ
в этом году превысила пла
новую на 14 кубометров.

Леспромхоз полностью пе
решел на работу укрупнен
ными бригадами. Эта про
грессивная форма лесозаго
товок позволила заметно 
улучшить использование ма
шин, сократить потери рабо
чего времени. В первом квар
тале по сравнению с соответ
ствующим периодом прошло
го года выработка на тракто- 
ро-смену возросла в среднем 
с 60 до 70 кубометров. Ук
рупненные коллективы
К. Перервина, А. Собянина,
И. Мельникова, Л. Носкова 
и другие досрочно выполни
ли свои пятимесячные и по
лугодовые планы.

Особенно много измени
лось с пуском механизиро
ванного нижнего склада в 
Каракозово. Здесь действу
ют две полуавтоматические 
линии по разделке древеси
ны. Это позволило не толь
ко значительно повысить 
производительность труда, 
но и резко снизить себестои
мость продукции. Разделка 
одного кубометра обходится 
в 8 рублей, тогда как сред
няя себестоимость по лес
промхозу — 11 рублей 52 
копейки.

Были осуществлены и дру
гие меры: организована
двух- и трехсменная работа 
ремонтной службы в зимнее 
время, созданы промежуточ
ные пункты обработки древе
сины.

Центральный Комитет 
КПСС в постановлении «Об 
опыте работы Томского, Тю
менского и Вологодского об
комов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффектив
ности лесозаготовительного 
производства» дал высокую 
оценку работе томских лесо
заготовителей, которая в 
полной мере относится и к 
асиновцам. Это постановле
ние определило дальнейшие 
пути развития лесозаготови
тельного производства. В 
леспромхозе намечена новая 
обширная программа органи
зационно-технических меро
приятий. Чтобы избежать 
срывов, создать надежный 
задел для успешного выпол
нения планов 1974 1975

годов, здесь нынче впервые 
решено вахтовым методом 
заготовить 30 тысяч кубо
метров древесины. На участ
ке будет занята одна укруп
ненная бригада из 22 чело
век, работающая на базе че
тырех тракторов. Сочетание 
прогрессивных форм органи
зации труда — укрупненной 
бригады н вахтового способа 
— дает возможность поднять 
на новую ступень производи
тельность труда.

Сейчас полным ходом идет 
подготовка к вахте: на уча
сток завезены строительные 
материалы, скоро прибудут 
люди. Здесь будет все необ
ходимое для работы и отды
ха: жилье на 30 человек, ба
ня, торговые объекты, столо-
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вая, склад, налажена связь 
с поселком. Поскольку в мас
сивах преобладают листвен
ные породы, лесозаготовки 
будут начаты в июле.

На зимний период решено 
увеличить запас хлыстов на 
нижних складах до 15 тысяч 
кубометров (нынче было 
11,5 тысячи).

Поставлена задача улуч
шить разделку хлыстов в 
летнее время на Копылов- 
ском и Тургайском лесопунк
тах. Будет реконструирован 
нижний склад; и тогда лес 
пойдет сюда с обоих лесо
пунктов. Для этого летом 
здесь построят' эстакады на 
отсыпном основании, гравий
ные автодороги, площадки 
для складирования разделан
ного леса, склад включится 
в систему центрального энер
госнабжения. Будут приме
нены новейшие агрегаты для 
отвозки и штабелевки леса. 
Пропускную способность 
склада предполагается дове
сти до 500 кубометров в 
сутки.

Производительность труда 
на лесозаготовках во многом 
зависит от качества подго
товительных работ. Пока в 
этом отношении дело в лес
промхозе обстоит неудовлет
ворительно. Зачастую дороги 
приходится строить ПОСЛе 
вырубки делян, штабеля ук
ладывать на неподготовлен
ные площадки и т. д. Вот по
чему планируется на базе 
существующего дорожно
строительного отряда соз
дать дополнительно подго
товительные бригады. Они 
будут строить дороги и обес
печивать подготовку лесо
сек. На Тургайском лесо
пункте это уже делается.

Ведется работа по освое
нию проектных производст
венных мощностей механи
зированного нижнего склада 
в Каракозово, повышению 
качества разделки хлыстов. 
Нынче летом будет произве
дена отсыпка подъездной до
роги. Затем планируется ре
конструировать одну линию 
ПЛХ, смонтировать стацио
нарную установку для меха
низированной обоубки сучь
ев. По примеру Томского ле
соперевалочного комбината 
планируется реорганизовать 
бригады на погрузке в укруп 
ненные.

На недавно прошедшем 
партийном собрании поддер
жана инициатива Колпашев- 
ского леспромхоза. Решено 
к первому сентября отремон
тировать и поставить на ли 
нейку готовности всю техни 
ку. необходимую для работы 
зимой.

Итак, Аеиновский лес
промхоз работает в счет вто
рого полугодия. Соревнуясь 
за достойную встречу дня 
выборов в Верховный Совет 
СССР, коллектив намерен и 
дальше идти путем, который 
указан в постановлении 
Центрального Комитета пар- 
тшт Ю ГРЕРКНТПИКОН.

Н. ПИНЧУК.

П. П. Букарин — крановщик портального крана Кет- 
ского лесозавода. Он занят на погрузке пиломатериалов

Нй Петр1 Павлович работает уже 18 лет. Опытный кранов
щик. Его рукам послушно подчиняется махнна-кран. И 
пачка.пиломатериала, которую осторожно несет стрела 
крана, кажется такой невесомой, легкой.

П П. Букарин ежедневно грузит по 750 кубометров 
при норме 550. Он ведет большую общественную работу, 
являясь секретарем партийной организации склада гото
вой продукции. Недавно за его труд ему был вручен ор
ден трудового Красного Знамени. ^  r  Казанцева.

О Н И  С Т А Л И  

П Е Р В Ы М И
Объединение «Томлеспром» и президиум обкома проф

союза рабочих лесной, бумажной н деревообрабатываю
щей промышленности подвели итоги соревнования, за ми
нувший месяц.

Победителями с^еди лесозаготовительных бригад приз
нан укрупненный коллектив А. Т. Шкурина из Ингузет- 
ского леспромхоза; Его результат —- 140 процентов. 
Бригаде вручается первая премия. На второе место в об
ласти вышли со своими товарищами В. С. Вашлаев и 
Б. К. Трушин. Оба из Аргат-Юльского леспромхоза.

Напряженная работа идет на нижних складах. По ито
гам мая первую премию завоевала бригада М. П. Телят- 
никова из Каргасокского леспромхоза. Она перевыполни
ла месячный план почти на 70 процентов. Второй стала 
бригада Л. Н. Репидо из Аргат-Юла. Присуждены также 
три третьих премии. Обладателями их стали коллективы 
Л. А. Круженкова из Катайгинского леспромхоза, Ю. В. 
Нетанова и Е. М. Иванова из Аслановского.

На погрузке леса в вагоны МПС лучше других пора
ботала бригада П. Г. Мигунова с Томского лесоперевалоч
ного комбината, на втором месте — бригада В. В. Быко
ва и Р. П. Ракшниса С этого же предприятия.

Подведены итоги соревнования среди экипажей авто
машин и тепловозов, занятых на вывозке леса. При трех
сменном режиме первую премию завоевали водители 
Н. П. Акулин, М. Г. Пшеничников и Д. Ф. Панфилов из 
Ингузетского леспромхоза, а при двухсменном режиме 
лучшими оказались экипажи в составе Е. Н. Афанасьев 
— В. П Хабаров из Белоярского леспромхоза, а также 
В. С. Киреев — В. Е. Сухушин с этого же предприятия. 
На втором месте — В. И. Маховиков — П. В. Мирохия 
из Аслановского, экипаж тепловоза из Ергайского лес
промхоза в составе А. Е. Пилипенко — П. П. Малых.

И, наконец, лучшие бригады на летней сплотке. Первая 
премия присуждена коллективу В. И. Ефимова из Нарым- 
ской сплавконторы. Вторыми идут коллективы во главе с 
П Ф. Богдановым из Нарымской конторы и В. Ф. Кашка- 
ровым с Чулымского лесопромышленного комбината.

* г. волостное.

До выборов в Верховный 
Совет СССР, которые со
стоятся 16 июня, остались 
считанные дни. Подготовка к 
выборам в нашей области, 
как к  во всей стране, прохо
дит в обстановке высокой 
трудовой и политической ак
тивности трудящихся. под 
знаком претворения в жизнь 
решений XXIV съезда 
КПСС, наметившего вели
чественные планы дальней
шего экономического и со
циально-культурного разви
тия советского общества.

Советские люди с боль
шим воодушевлением вос
приняли Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам СССР. Повсе
местно широкий размах при
обрело Всесоюзное социали
стическое соревнование за
досрочное выполнение зада
ний- народнохозяйственного 
плана 1974 года, определяю
щего года девятой пятилет
ки.

Исполкомы местных Сове
тов под руководством пар
тийных организаций разра
ботали и осуществляют пла
ны организационных меро
приятий по подготовке к вы
борам. В сроки, предусмот
ренные «Положением о вы
борах в Верховный Совет 
СССР», на территории обла
сти образовано 709 избира
тельных участков и столько 
же участковых избиратель
ных комиссий. В составе 
участковых избирательных 
комиссий работают 5.707 че
ловек. выдвинутых различ
ными общественными орга
низациями и коллективами 
трудящихся. Среди них име
ются представители всех 
слоев трудящихся, всех 
коллективов предприятии, 
организаций и учреждений.

Для участковых избира
тельных комиссий выделя
ются лучшие помещения, 
позволяющие создать изби
рателям необходимые удоб
ства для голосования.

16 мая повсеместно за
вершено составление списков 
избирателей, и они пред
ставлены для всеобщего обо
зрения. В настоящее время 
заканчивается проверка пра
вильности их составления.

Окружные избирательные 
комиссии в полном соот
ветствии с «Положением о 
выборах в Верховный Совет 
СССР» зарегистрировали 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР, изго
товили и разослали в райо
ны и города избирательные 
бюллетени.

На заседаниях окружных 
избирательных комиссий ре
гулярно рассматриваются 
информации исполкомов 
районных и городских Сове
тов о ходе подготовки к вы
борам.

Облисполком утвердил 
планы обслуживания участ
ковых и окружных избира
тельных комиссий средства
ми связи, авиационным и 
водным транспортом. Все из
бирательные участки будут 
обеспечены средствами
электрической связи' (теле
фонами и радиостанциями).

Расположенные на терри
тории области авиапред
приятия должны выделить в 
распоряжение участковых 
избирательных комиссий не
обходимое количество верто
летов и самолетов — для 
доставки членов участковых 
избирательных комиссий или 
их уполномоченных с изби
рательными ящиками и бюл
летенями во все мелкие, 
отдаленные населенные
пункты области, если летом 
с ними нет другого тран
спортного сообщения.

Томское территориальное 
геологическое управление, 
геофизический трест, пред
приятия нефтедобывающей 
промышленности и другие 
организации тоже обязаны 
предоставлять участковым 
избирательным комиссиям 
находящийся в их распоря
жении авиационный тран
спорт — для проведения го
лосования во всех экспеди
циях, партиях, отрядах и 
буровых бригадах.

Важно также создать все 
условия для голосования су

довым командам, которые в 
день выборов будут нахо
диться в плавании по рекам 
области, а также пассажи
рам, находящимся в пути.
Для этого в устье реки То
ми. на реке Оби, в районе 
г. Колпашева, на всех участ
ках реки Кети и других ре
ках будут находиться тепло
ходы с членами участковых 
комиссий. Их обязанность 
встречать проходящие суда 
и проводить голосование ча 
них. Кроме того, во всех 
избирательных участках, 
расположенных в районных 
центрах и других населенных 
пунктах, имеющих приста
ни, создается необходимый 
резерв избирательных бюл
летеней — для голосования 
прибывающих туда на судах 
избирателей.

На случай неблагоприят-» 
ных в день выборов метеоро
логических условий во все 
буровые точки, геологоразве
дочные отряды, вахтовые 
бригады лесозаготовителей 
и мелкие, отдаленные насе
ленные пункты члены участ
ковых избирательных комис
сий или их уполномоченные 
будут доставлены накануне 
выборов; Все это поможет 
каждому избирателю нашей 
области независимо от того, 
где бы он ни находился в 
день выборов, принять актив
ное участие в голосовании.

Исполкомы районных и 
городских Советов утверди
ли также планы по культур
ному обслуживанию избира- - 
телей в агитпунктах в день 
выборов. На каждом и з . них 
предусмотрена организация 
концертов, демонстрация 
кинофильмов, проведение 
других массовых мероприя
тий.

Активизировалась работа 
местных Советов и их орга
нов по выполнению наказов 
избирателей.

Избирательная кампания 
вступила в завершающий пе
риод. Однако предстоит сде
лать еще многое. Тем более 
что в некоторых избиратель
ных участках еще не закон
чена проверка списков изби
рателей. Исполкомы местных 
Советов и участковые комис
сии должны принять меры к 
тому, чтобы завершить эту 
очень важную работу в бли
жайшие. 2-^3 дня. При этом 
необходимо особенно тща
тельно проверить, внесены 
ли в списки избирателей все 
граждане, переселившиеся за 
последнее время во вновь по
строенные дома; обновить 
списки избирателей в стацио
нарных лечебных учреждени
ях, выявить вновь появив
шиеся на территории каждо
го района геологоразведоч- 
йые, лесо- и землеустрои
тельные экспедиции, вахто
вые поселки лесозаготовите
лей; точно определить их 
место расположения, устано
вить связь с их руководите
лями и обусловиться с ними 
о порядке обслуживания в 
день выборов.

Предприятия речного 
транспорта обязаны накану
не дня выборов уточнить 
дислокацию судов, находя
щихся в плавании, и сооб
щить исполкомам местных 
Советов, участковым избира
тельным комиссиям о том, в 
каком населенном пункте 
конкретно смогут проголосо
вать судовые команды и 
пассажиры. Чтобы избежать 
неорганизованности в этом 
деле, капитаны судов дол
жны своевременно широко 
оповестить членов судовых 
команд и пассажиров о вре
мени и месте голосования.

С помощью руководите
лей леспромхозов, сплавных 
контор и рыбозаводов следу
ет тщательно учесть избира
телей, которые 16 июня бу
дут находиться на лесо
сплаве и рыбных промыс
лах, и принять все меры, 
обеспечивающие проведение 
голосования среди этой груп
пы избирателей.

Участковые избиратель
ные комиссии должны забла
говременно учесть избира

телей, которые по состоянию 
здоровья ИЛИ ПО ДРУГИМ 
причинам не смогут лично 
прибыть на избирательный 
участок дли голосования, и 
выделить членов комиссий 
для посещения таких изои- 
рателей на дому.

В соответствии со ст. 73 
«Положения о выборах в 
Верховный Совет СССР»
участковые избирательные 
комиссии в оставшийся до 
16 июня период обязаны 
ежедневно оповещать изби
рателей о дне и месте выбо
ров Это особенно необходи
мо в связи с тем, что выбо
ры проводятся в летних ус
ловиях, во второй выходной 
день недели, когда большое 
количество населения обыч
но выезжает на отдых за 
пределы населенных пунк
тов. Очень желательно, что--! 
бы все избиратели, наме- 
тившие провести день 1Ь 
июня на лоне природы или 
где-то в другом месте, вы
ехали в облюбованное место 
отдыха после того, как ис
полнят свой гражданский 
долг.

Для организованного про
ведения выборов большое 
значение имет хорошая под
готовка самих избиратель
ных участков. Необходимо 
их помещения привести в 
образцовое состояние, обно
вить в необходимых случаях 
их оборудование, благоуст
роить прилегающие к ним 
территории, особенно подхо
ды и подъезды.

Наиболее ответственным 
моментом избирательной 
кампании является день вы
боров. Участковые комиссии 
и исполкомы ..местных Сове
тов должны тщательно про
думать организацию голосо
вания, обеспечить слажен
ную работу комиссий в день 
выборов. Исполкомы район
ных и городских Советов 
должны еще раз хорошо про
инструктировать членов I
участковых избирательных 
комиссий о порядке прове
дения голосования, подсчета 
его результатов, оформления 
и сдачи документов, а так
же о порядке отчетности. 
Лучше, если председателя 
участковых избирательных 
комиссий заранее опреде
лят, кто из членов комиссии 
чем конкретно будет зани
маться. Делать отметку в 
списках избирателей о их 
явке на выборы, а также для 
выполнения других обязан
ностей на избирательном 
участке можно привлечь то
варищей из числа активи
стов.

Практические советы 
участковым избирательным 
комисиям об организации ра
боты в день выборов обстоя
тельно изложены в письме 
Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Вер
ховный Совет СССР. Оно 
направлено во все участко
вые избирательные комис
сии. Об этом также подроб
но говорится в консультации, 
опубликованной в журнале 
«Советы депутатов трудя
щихся» № 4 за 1974 год. 
Хорошо бы организовать 
изучение этих материалов со 
всеми членами комиссий. _

В оставшийся до выборов 
период избирательной кам
пании местные Советы 

■ должны резко усилить рабо
ту по организаций отчетов 
депутатов местный Советов, 
исполнительных комитетов, 
их отделов и управлений пе
ред избирателями. Это будет 
способствовать дальнейшему 
повышению уровня работы 
Советов, укреплению их свя
зей с широкими массами 
трудящихся.

Своевременное и успеш
ное проведение всех органи
зационных мероприятий по
подготовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР явится 
достойным ответом на Обра
щение ЦК КПСС ко всем из
бирателям, гражданам Сою
за ССР.

П. БЕЛЕНКО, 
секретарь Томского обл

исполкома.

г. Асино.

ПОЛУГОДОВОЙ-H A  МЕСЯЦ РАНЬШЕ
Александровские животно

воды одержали большую тру
довую победу. За 5 месяцев 
государству продано 713,5 
тонны молока при полугодо

вом задании 699 тонн. Сов
хоз «Александровский» сда
ет молоко в счет июля. Вы
полнили полугодовой план 
продажи мяса государству 
откормсовхоз «Назннскнй»,

по итогам первого квартала 
занявший первое место в си
стеме треста «Скотопром», а 
также совхоз «Новониколь
ский».
. В. ДЕРКАЧЕВ.

В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  
С Ю. В. А Н Д Р О П О В Ы М

СТУПИНО (Московская 
'область), 5 июня. (ТАСС). 
Избиратели Каширского из
бирательного округа Мос
ковской области по выборам 
в Совет Союза Верховного 
Совета СССР сегодня встре
тились здесь со своим кан
дидатом в депутаты членом 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седателем Комитета госу

дарственной безопасности 
при Совете Министров СССР 
Ю. В. Андроповым.

Собрание открыл первый 
секретарь Ступинского го
родского комитета партии 
А. М. Махов.

С огромным подъемом 
присутствующие избрали в 
почетный президиум собра
ния Политбюро ЦК КПСС во 
главе с Генеральным секре

тарем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

Прессовщица Ступинского 
производственно - конструк
торского объединения Л. П. 
Григорьева — доверенное 
лицо кандидата в депутаты— 
рассказала о жизни и дея
тельности Ю. В. Андропова 
и призвала всех избирателей 
в день выборов отдать голо
са за кандидатов нерушимо
го блока* коммунистов и бес
партийных.

Все выступавшие на встре
че подчеркивали, что по
литика Коммунистической 
партии — это политика, на
правленная на дальнейшее, 
повышение жизненного уров
ня советских людей, это по
литика мира, принятая XXIV 
съездом КПСС и успешно

осуществляемая. От имени 
своих коллективов ораторы 
высказали уверенность в 
том, что в день выборов из
биратели Каширского окру
га еще раз продемонстриру
ют свою сплоченность вок
руг родной Коммунистиче
ской партии.

Затем тепло встреченный 
собравшимися выступил 
Ю. В. Андропов. Выразив 
глубокую признательность 
избирателям за выдвижение 
его кандидатуры в депутаты 
Верховного Совета СССР, 
он сказал, что видит в этом 
выражение доверия к Ком
мунистической партии, ее 
ленинскому Центральному 
Комитету. Политбюро ЦК во 
главе с Генеральным секре
тарем Л. И. Брежневым.

ВСТРЕЧА ИЗБИРАТЕЛЕН ПЕЛЬШЕ
РИГА, 5 июня. (ТАСС). 

На собраниях рабочих и ву
зовских коллективов, учреж
дений культуры избиратели 
Кировского округа Латвий
ской ССР назвали кандида
том в депутаты Совета На
циональностей Верховного 
Совета СССР члена Полит- - 
бюро ЦК КПСС, председа
теля Комитета партийного 
контроля при ЦК КПСС 
Арвнда Яновича Пельше. 
Сегодня представители тру
дящихся встретились с кан
дидатом в депутаты.

С большим подъемом соб
равшиеся избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ленинского Централь
ного Комитета КПСС во гла
ве с Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

Открыл встречу первый 
секретарь Рижского город

ского комитета партии Э. Я. 
Аушкап.

Ректор Латвийского . госу
дарственного университета 
имени П. С. Тучки профес
сор В. О. Миллер и слесарь- 
сборщица завода «Страуме» 
С. Е. Валениеце — доверен
ные лица кандидата з депу
таты — рассказали о жиз
ни и деятельности А, Я. 
Пельше, выразили твердую 
уверенность в том, что тру
дящиеся Латвии и ее столи
цы в день выборов отдадут 
голоса за лучших сынов и 
дочерей Отчизны — канди
датов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Выступавшие на встрече 
подчеркивали, что избира
тели округа, как и все совет
ские люди, поддерживают 
внутреннюю и внешнюю по

литику КПСС, отвечающую 
коренным интересам народа, 
горячо одобряют плодотвор
ную деятельность Централь
ного Комитета нашей пар
тии, его Политбюро и Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж- 
н ева

Затем с речью выступил 
А. Я. Пельше, тепло встре
ченный собравшимися. Сер
дечно поблагодарив избира
телей за большое доверие, 
которое они не раз ему ока
зывали, выдвигая кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР, он заверил 
избирателей в том, что, как 
и подобает коммунисту, бу
дет отдавать все силы вы
полнению обязанностей, воз
лагаемых избирателями на 
депутата, делу, которое по- 
tivupro ему партией.

Переговоры в Кремле
5 июня в Кремле состоя

лись переговоры между Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Совета Мини
стров QCCP А. Н. Косыги
ным, членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко н главой государства, 
Премьер-Министром Респуб
лики Афганистан Мухамме
дом Даудом.

Советские руководители 
тепло приветствовали главу 
дружественной Советскому 
Союзу Республики Афгани
стан. В ходе переговоров бы
ли рассмотрены вопросы 
дальнейшего развития тради
ционных добрососедских от-
____ машнтг РлпРТГТтИ

Союзом и Республикой Аф
ганистан и выражена уверен
ность в том, что дружба и 
всестороннее сотрудничество 
между обоими государства
ми будут и дальше укреп
ляться и расширяться на 
благо народов обеих стран,; 
в интересах упрочения все
общего мира.

Состоялся также обстоя
тельный обмен мнениями по 
ряду актуальных междуна
родных проблем, представ
ляющих взаимный интерес. 
Стороны выразили реши
мость и впредь сотрудничать 
в борьбе за мир, безопас
ность и развитие равноправ
ного. сотрудничества между 
государствами.

Переговоры,'которые бу
дут прбдолжены, проходили 
в обстановке сердечности и 
взаимопонимания.

(ТАСС).
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Б ОЛЕЕ пяти  месяцев 
прошло после район
ной партийной конфе

ренции, на которой были 
высказаны наказы и по
желания делегатов — пред
ставителей всех партий
ных организаций района.
Пять месяцев — время нема
лое. Следовательно, право
мерно поставить вопрос: что 
сделал райком'после конфе
ренции?

На декабрьском (1973 г.) 
Пленуме ЦК КПСС особое 
внимание было уделено ка
чественным факторам роста 
— подъему эффективности 
народного хозяйства, ускоре
нию научно-технического 
прогресса, интенсификации 
производства. Эти вопросы 
нашли полное отражение на 
районной партийной конфе
ренции, а теперь находятся 
в центре внимания партий
ных организаций и хозяйст
венных руководителей.

Коллективы промышлен
ных предприятий района ус
пешно завершили план пяти 
месяцев по важнейшим эко
номическим показателям. В 
целом по району план по реа
лизации выпущенной продук
ции выполнен на 101,8 про
цента, сверх плана реализо
вано электромоторов, режу
щего инструмента, электро
ламп и другой продукции на 
сумму более 1.500 тысяч 
рублей.

Значительных успехов в 
социалистическом соревнова
нии добились коллективы за
водов режущих инструмен
тов, электролампового, «Сиб- 
электромотор», магазинов 
№№ 5 и 13 райпищеторга и 
ряда других предприятий и 
организаций.

Так, например, на заводе 
режущих инструментов про
изводственная программа пя
ти месяцев выполнена на 
103,2 процента, при этом 
достигнут рост объемов про
изводства по сравнению с 
пятью месяцами прошлого 
года на 113,3 процента, реа
лизовано сверхплановой про
дукции на 360 тысяч рублей. 
На заводе из года в год 
уменьшается количество ра
ботников, занятых тяжелым 
неквалифицированным тру
дом. Существенно меняется 
и культурно-технический 
уровень коллектива. Растет 
удельный вес рабочих, име
ющих законченное среднее 
образование.

Производственные планы и 
социалистические обязатель
ства выполняются более ус
пешно там, где партийные 
организации глубоко вника
ют в производственные во
просы, умело организуют 
коллектив на выполнение 
стоящих задач. Партийные 
организации заводов режу
щих инструментов, электро
лампового, «Сибэлектромо- 
тор» в щ?лш>й.1м.еде „арцоль- 
зуют право- -контроля хо
зяйственной деятельности 
администрации,, систематиче
ски рассматривают на засе
даниях партийных комитетов 
и бюро производственные во
просы, строго спрашивают с 
каждого коммуниста за вы
полнение порученного дела. 
Все это положительно сказы
вается на итогах работы кол
лектива.

Вместе с тем за общими 
показателями выполнения го
сударственных планов в про
мышленности, в районе есть 
предприятия, которые систе
матически срывают план реа
лизации. производительности 
труда, работают неритмич
но. В первые месяцы года до
пускали срывы плана по ос
новным показателям коллек
тивы ДСК. ЖБИ-2, дирек
ции по ремонту радио и теле
визионной аппаратуры, по 
производительности труда— 
коллективы заводов стено
вых материалов, обувной 
фабрики и некоторые другие.

В районе не выполнены 
планы по'освоению капиталь

ных вложений в строитель
стве. Это свидетельствует о 
том, что после районной кон
ференции не все партийные 
организации, руководители 
предприятий сумели мстили- 
зовать коллективы на выпол
нение поставленных задач.

Н А прошедшей партий
ной конференции мно
го внимания было уде

лено вопросам подбора, вос
питания и расстановки кад
ров. В отчетном периоде бы
ла допущена значительная 
сменяемость секретарей пар
тийных организаций. Некото
рые из них были *освобожде- 
ны за серьезные недостатки 
в работе.

Во время проведения отче
тов и выборов сменилось 
44,8 процента секретарей 
первичных парторганизаций,

партийного комитета универ
ситета избран В. Д. Филимо
нов — доктор юридических 
наук, секретарем парткома 
электротехнического завода 
избран И. М. Кардаш, завода 
«Сибэлектромотор» — В. Н. 
Деденев. И тот и другой — 
инженеры, хорошо разбираю
щиеся в производственных 
вопросах, политически гра
мотные работники.

Сейчас подавляющее боль
шинство секретарей первич
ных партийных организаций 
— люди, проявившие себя 
на практических делах, Поль
зующиеся авторитетом у тру
дящихся. Из 93 секретарей 
первичных парторганизаций 
65 имеют высшее и незакон
ченное высшее образование, 
22 — среднее.

Райком партии стал боль-

школе, 150 мастеров и на
чальников* цехов ' изучали 
экономическую теорию в рай
онных экономических шко
лах при райкоме партии. 
Многие инженерно-техниче
ские работники повышали 
свои теоретические знания в 
семинарах на предприятиях.

Вместе с тем нам не уда
лось до конца выполнить 
все рекомендации районной 
партийной конференции в ра
боте с кадрами. На некото
рых предприятиях не прово
дится систематической рабо
ты с кадрами инженерно- 
технических работников, осо
бенно с мастерским соста
вом. Еще имеют место слу
чаи, когда роль инженера 
принижается, командиру про
изводства приходится выпол-

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Выполняя наказы
делегатов
Р А Й К О М  П О С Л Е  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И
42 процента секретарей це
ховых парторганизаций. За 
слабую работу переизбрано 
9 секретарей первичных ор
ганизаций. В отдельных слу
чаях секретарями партий
ных организаций были избра
ны недостаточно подготов
ленные для этой работы лю
ди. Так, например, партий
ную организацию автоколон
ны № 1976 возглавил П. А. 
Степуро. У него недоставало 
инициативы, умения рабо
тать с людьми. В результате 
снижался уровень органи
зационно-партийной и массо
во-политической работы. Все 
это в конечном итоге сказы
валось на деятельности кол
лектива. На отчетно-выбор
ном собрании он не был ре
комендован для избрания се
кретарем.

Партийные органы вынуж
дены были пойти на укрепле
ние руководства завода ма
тематических машин и неко
торых других крупных пред
приятий района. Это не мог
ло пройти мимо делегатов 
конференции, не могло не 
привлечь внимания партийно
хозяйственного актива к ра
боте райкома партии с кадра
ми.

Выполняя критические за
мечания и предложения деле
гатов и всех участников кон
ференции, райком партии 
стал! больше внимания уде- 
'лять подбору, расстановке и 
воспитанию кадров. Эти во
просы чаще стали рассмат
риваться на заседаниях бюро 
райкома партии, на собра
ниях в первичных партийных 
организациях, более внима
тельно решаться парткомами 
и партийными бюро.

В мае на пленуме райкома 
КПСС был рассмотрен во
прос «О работе партийных 
организаций района по вы
полнению решений XXIV 
съезда КПСС об улучшении 
подбора, расстановки кадров, 
воспитанию у работников 
инициативы, деловитости и 
ответственности за поручен
ное делр». ,

Райком партии придает 
большое значение укрепле
нию кадров партийных работ
ников. За последнее время 
на партийную работу — в ап
парат райкома партии, секре
тарями партийных комитетов 
и бюро—выдвинуто много 
новых работников, кадры об
новились и пополнились све
жими силами. Секретарем

ше уделять внимания обуче
нию секретарей парторгани
заций формам и методам 
партийной работы, прояв
лять постоянную заботу по 
повышению их теоретическо
го уровня. Райком разрабо
тал перспективный план ра
боты с партийно-хозяйствен
ным активом. В определен
ные дни проводятся семина
ры, совещания с секретаря
ми первичных партийных ор
ганизаций, с секретарями це
ховых организаций, с парт
групоргами.

Ежемесячно в первую сре
ду проходит совещание се
кретарей первичных партий
ных организаций, на кото
ром подводятся итоги рабо
ты по организационно-пар
тийным и политическим во
просам районной партийной 
организации и ставятся зада
чи на текущий месяц.

В районе созданы совет 
директоров промышленных 
предприятий и совет главных 
инженеров промышленных 
предприятий по вопросам 
научно-технического прогрес
са. Члены этих советов раз 
в месяц, в определенный 
день собираются в райком 
партии на свои заседания, 
обмениваются мнениями, об
суждают вопросы совер
шенствования руководства 
промышленными предприя
тиями.

Можно удовлетворительно, 
поставить дело выдвижения 
кадров, их подбора, расста
новки, но если при этом ос
лабевает внимание к маркси
стско-ленинскому воспита
нию кадров, повышению ими 
политического и теоретиче
ского уровня, страдает общее 
дело. Это и понятно: тот, 
кто не повышает политиче
ский и теоретический уро
вень, кто не расширяет и не 
углубляет свои экономиче
ские и политические знания, 
тот отстает от требований 
времени, превращается в бес
перспективных деляг, слепо 
и механически выполняющих 
указания вышестоящих орга
нов.

Райком партии постоянно 
работает над повышением 
уровня, улучшением содер
жания и организации контро
ля в марксистско-ленинском 
образовании кадров.

В только что закончив
шемся учебном году 52 руко
водящих работника учились 
в городской экономической

нять не свойственные ему 
функции.

В современных условиях 
дальнейшего развития науч
но-технического прогресса 
каждый командир производ
ства должен не только обла
дать навыками в управлении 
людьми, но и иметь необ
ходимые знания техники и 
экономики производства. Од
нако вопросам повышения 
образовательного уровня ча
сто не придается должного 
внимания. Так, например, из 
37 начальников цехов и их 
заместителей на заводе 
«Сибэлектромотор» высшее 
образование имеют только 
5, из 182 .старших мастеров 
и мастеров 65 не имеют да
же среднего образования.

В трамвайно-троллейбус
ном управлении большая те
кучесть кадров. За послед
ние три года из 15 начальни
ков цехов сменилось 12, из 
8 старших мастеров — 6 и 
из 13 мастеров — 9. Эти и 
многие другие факты свиде
тельствуют о том, что рай
кому и дальше необходимо 
продолжать совершенство
вать работу с кадрами.

ОСЛЕ районной пар
тийной конференции в 
соответствии с заме

чаниями и предложениями 
делегатов райком стал боль
ше внимания уделять орга
низации социалистического 
соревнования.

В практической работе 
райком КПСС, партийные 
организации стремятся к то
му, чтобы соревнующиеся 
боролись за ускорение' науч
но-технического прогресса, 
экономное расходование 
сырья, материалов, электро
энергии, повышение качест
ва продукции, расширяли и 
пополняли как экономиче
ские, так и специальные зна
ния.

Много интересного и по
учительного в организации 
социалистического соревнова
ния у парторганизаций заво
дов электролампового, «Сиб
электромотор». Заслуживает 
внимания опыт работы пар
тийной организации завода 
режущих инструментов. 
Партком завода проводит 
большую работу по наращи
ванию производственных 
мощностей, мобилизации 
коллектива на эффективное 
использование оборудования, 
снижению затрат на произ
водство продукции, по раз-

п

вертыванию социалистиче
ского соревнования. Коллек
тив завода на 1974 год при
нял встречный план, кото
рый превышает ранее уста
новленный по производству 
продукции на два процента. 
На предприятии разработаны 
организационно- технические 
мероприятия, которые пре
дусматривают подготовку до
полнительных производствен
ных мощностей, высвобожде
ние и реконструкцию старых 
корпусов.

Встречные планы приня
ты и на других предприя
тиях. После конференции 
райком КПСС взял под осо-. 
бый контроль их выполне
ние.

Главной линией в органи
зации соревнования являет
ся развитие инициативы тру
дящихся в борьбе за повы
шение производительности 
труда, повышение эффектив
ности производства. Раньше 
тот или иной рабочий запи
сывал в обязательство, к 
примеру, такой пункт: норму 
выработки выполнять на 
столько-то процентов. И это 
вполне устраивало партбюро 
и цеховый комитет. Сейчас, 
как правило, партийные и 
профсоюзные организации 
обращают внимание на то, 
что планирует предпринять 
рабочий по повышению про
изводительности труда, по 
улучшению качества продук
ции, как будет повышать 
свою квалификацию. Члены 
партбюро, цехкома, руково
дители цехов и участков по
могают рабочему увидеть 
конкретные пути к совершен
ству мастерства, успеху в ра
боте.

Под особый контролем 
находится выполнение со
циалистических обязательств 
коллективов. Мы заслуши
ваем отчеты руководителей 
и секретарей партийных ор
ганизаций на бюро райкома 
партии, на заседаниях про
мышленно-транспортного от
дела.

Однако после конференции 
мы не смогли устранить все 
недостатки в организации со
циалистического соревнова
ния. Возьмем, к примеру, во
просы морального и матери
ального стимулирования. На 
ином заводе система мораль
ного и материального стиму
лирования такая, что она 
не поощряет, а мешает повы
шению качества продукции. 
Качество изделий тесно свя
зано с производительно
стью труда. Нередко же по
гоня за количеством дает 
значительное снижение каче
ства. Чаще это встречается 
на предприятиях, работаю
щих неритмично, выпускаю
щих большую часть продук
ции в течение последней де
кады.

Сложной для нас по-преж
нему является проблема ор
ганизации действенного со
ревнования среди инженерно- 
технических работников. Кое- 
где встречается формальный 
подход к организации сорев
нования за звание «Лучший 
инженер», «Лучший техник», 
«Лучший мастер» Кировско
го района. В организации со
ревнования не хватает си
стемности и научного подхо
да.

Чтобы глубже разобраться 
в проблемах социалистиче
ского соревнования, в райо
не намечено провести науч
но-практическую конферен

цию. Подготовку к ней пар
тийный актив района ведет 
совместно с группой научных 
работников.

Мы уверены, что эта рабо
та позволит нам полнее ис
пользовать резервы в органи
зации социалистического со
ревнования в соответствии с 
рекомендациями районной 
партийной конференции.

М. НИКОЛАЕВ, 
первый секретарь Ки

ровского райкома КПСС.

КИЕВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Полным ходом идут работы на 
строительстве Чернобыльской атомной электростанции на 
реке Припять.

НА СНИМКЕ: строительство машинного зала.
Фото В. Лысенко. (Фотохроника ТАСС).

На полях области
УСЛОВИЯ ВЫСОКИХ УРОЖАЕВ

Уже несколько лет подряд 
кукурузоводы Шиняевского 
отделения колхоза имени Ки
рова выращивают высокие 
урожаи кукурузы. Основа ус
пеха — в их трудолюбии, высо
кой культуре обработки зем
ли. Старательно трудится 
звеньевой А. Г. Васильев. Нын
че в составе его звена ударно 
работают В. Е. Мальчихин, 
П. Н. Яковлев.

Шнняевские механизаторы 
одними из первых в районе 
закончили сев кукурузы. Сей
час они проводят первичное 
довсходовое боронование поч
вы. Намечено провести двух
кратное боронование полей до 
всходов, а в третий раз — в

фазе третьего-пятого листочка.
Под стать шиняевцам рабо

тают нынче в поле механизато
ры Иловского отделения кол
хоза имени Калинина. Они 
своевременно провели сев 
зерновых и кукурузы. Наряду 
с довсходовой обработкой поч
вы иловцы наращивают темпы 
на вспашке паров. Вспахано 
более 300 гектаров. Наивысшей 
выработки добились Виталий 
Заборских и Владимир Семе
нов. Оба механизатора рабо
тают на тракторах К-700. Смен
ное задание молодые тракто
ристы выполняют на 130—140 
процентов.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зы рянский район.

ЗА ПРОПАШНЫМИ-ПАРЫ
Как и намечалось по 

планам полевых работ, ме
ханизаторы совхоза имени 
XXI съезда КПСС закончили 
сев кукурузы 30 мая. Еще 
раньше завершило эту работу 
звено С. Г. Зайцева из Елов- 
ки. Еловские кукурузоводы 
уже закончили первичную до
всходовую обработку почвы.

Вслед за вороновцами за
кончили сев кукурузы совхозы 
«Авангард», имени XXII съезда 
КПСС, «Малиновский», «Юва- 
линский» и откормсовхоз.

Неоправданно затягивают 
сроки сева кукурузоводы сов
хозов «Елгайский» и «Заветы 
Ленина». Особенно отстали 
елгайцы, где посеяна лишь 
пятая часть кукурузы.

Быстрыми. темпами идет 
посадка картофеля. Сов
хозы «Авангард», имени XXII

съезда КПСС, «Восход», «Ма
линовский», «Ювалинский», 
откормсовхоз успешно справи
лись с планом посадки этой 
ценной овощной культуры. По
сажено около 300 из 365 гек
таров.

Закончив сев и посадку 
пропашных, механизаторы при
ступили к подъему паров. 
Трактористы Красноярского и 
Еловского отделений совхоза 
имени XXI съезда КПСС за пер
вые дни июня вспахали около 
400 гектаров. Одновременно 
кукурузоводы ведут довсходо
вую обработку пашни.

А. БАКАЛИНА, 
диспетчер Кожевников- 
екого районного объедине

ния совхозов;
В. ДЕНЯЕВА, 

сотрудник районной газе
ты «Знамя труда».

С Л О В О  С Д Е Р Ж А Т
Коллектив совхоза «Мали

новский» обязался к 16 ию
ня выполнить полугодовой 
план продажи государству 
молока, завершить ремонт 
сеноуборочной техники, зер
новых и силосных ‘ комбай
нов, образцово провести уход 
за посевами.

В совхозе идет напряжен
ная предвыборная трудовая 
вахта. Полеводы завершили 
посев кукурузы и посадку 
картофеля на всей площади, 
кукурузоводы приступили к 
первому боронованию Щосе- 
вов кукурузы. Механизаторы 
вносят минеральные удобре
ния на паровые поля. Постав

лены на" линейку готовности 
сенокосилки.

На фермах идут послед
ние приготовления к перево
ду скота, на летнее пастбищ
ное-содержание. Сейчас в 
совхозе надаивают в день по 
9,3 килограмма молока на 
корову, почти на килограмм 
больше уровня прошлого го
да/ Лидирует в соревновании 
Борзуновская молочнотовар
ная ферма. Среди доярок 
впереди Л. И. Райш, получа
ющая сегодня по 11 кило
граммов молока от коровы. 
Суточный надой на корову в 
группе доярки Т. IVf: Жуль- 
евой — 10 килограммов.

В. КОРНЕЕВА.
Кожевкиковский район..

Интересная и ответственная работа у Владямира Ва
сильевича Соколова — мастера опытно-методической пар
тии геофизической конторы треста «Тюменьнефтегеофи- 
зика». Поступающая с заводов новая аппаратура, геофи
зические приборы проходят через его % руки. Он первый 
испытывает их на скважинах, внедряет в производство, 
после испытания дает анализ работы приборов. Там, где 
есть какие-то недостатки, неудобства в работе с этой ап
паратурой, устраняет их, вносит рационализаторские 
предложения. Владимиру Васильевичу присвоено звание 
«Лучший по профессии».

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

S

Ж и в о т н о в о д с т в о — у д а р н ы й  ф р о н т

КАЧЕСТВО ПЛЕМЕННОЙ РАБОТЫ
Одним из резервов живот

новодства является улучше
ние племенной работы, вне
дрение в хозяйствах искус
ственного осеменения живот
ных.

В нашей области впервые 
широко искусственное осеме
нение животных стали при
менять в ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко и совхозе «Завар- 
зино» Томского района. Ре
зультаты сегодня налицо. В 
ОПХ, например, постоянное 
применение искусственного 
осеменения привело к тому, 
что коровы стали крупнее, и 
сейчас при строительстве 
комплексов с беспривязно
боксовой технологией проек
тировщики увеличивают дли
ну боксов на 20 сантиметров.

• В обоих хозяйствах выросла 
продуктивность коров, и осо
бенно первотелок.

Улучшились качественные 
показатели стада и в других 
хозяйствах, применяющих 
искусственное осеменение — 
совхозах «Дубровский» и 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, 
«Инкинский» Коллашевско- 
го, «Коммунист* и имени Ле
нина — Асиновского. К со
жалению, не скажешь этого 
о хозяйствах Кривошеин- 
ского, Молчановского, Пара- 
бельского, Бакчарского, Кол- 
пашевского (районов. Совсем

не применяют метод искусст
венного осеменения живот
ных в Каргасокском, Тегуль- 
детском и Александровском 
районах.

Виновны в этом прежде 
всего специалисты. Они дол
жны бороться с косностью 
руководителей, не приемлю
щих прогрессивного метода. 
А такие руководители еще 
естр. ,

Недавно специалисты на
шей станции побывали в сов
хозе «Парбигский» Бакчар
ского района. Директор сов-' 
хоза категорически отказал
ся внедрять искусственное 
осеменение на фермах.

Сегодня в хозяйствах об
ласти насчитывается 1.600 
быков-производителей, из ко
торых почти 400 — низко
кровные и низкоклассные. 
Как правило, в хозяйствах 
быки не получают необходи
мого ухода и кормления. В 
результате продуктивные ка
чества молочного стада не 
улучшаются. Живой вес те
лок случного возраста, а так
же рес и молочная продук
тивность первотелок в совхо
зах и колхозах имеют тен
денцию к снижению. Так, 
проверка в начале этого года 
в Томском и Кожевников- 
ском районах показала, что 
живой вес нетелей в хозяй
ствах отстает от требований

стандарта на 30—80 кило
граммов.

Во многих хозяйствах тех
ники-осеменаторы не имеют 
нужных услоёий. На боль
шинстве ферм нет пунктов 
искусственного осеменения, 
а это значит, что техник-осе
менатор не выполняет техно
логических требований. Его 
часто отрывают на другие 
работы.

Большинство ферм, приме
няющих метод искусственно
го осеменения, имеет показа
тель оплодотворяемости ко
ров более 85 процентов. По
казатель этот в последние го
ды не меняется, а вот выход 
телят на 100 коров в хозяй
ствах ежегодно снижается. 
Такое несоответствие можно 
объяснить только одним. 
Боясь ответственности за ги
бель новорожденных телят 
от плохого ухода, специали
сты занижают получаемый 
приплод н этим как бы пере
кладывают часть вины на 
осеменаторов. Так, только за 
четыре месяца этого года в 
колхозе «Сибиряк» Зырян
ского района не оприходова
но 46 телят, в совхозе «За
ря» Томского района — бо
лее 90. И факты эти не еди
ничны.

Очень тревожит отноше
ние к делу ветврачей. Недо

статочно хорошо проводят 
они профилактику и лечение 
гинекологических заболева
ний животных, не следят за 
кормлением глубокостель
ных коров.

Я думаю, назрела необхо
димость провести районные 
или межрайонные семинары 
с руководителями хозяйств 
по вопросам организации 
воспроизводства стада. В не
которых хозяйствах Зырян
ского, Кожевниковского и 
Томского районов применяет
ся маршрутно-кольцевая 
форма обслуживания ферм 
техниками - осеменаторами. 
Но надо, видимо, ускорить 
создание межхозяйственных 
объединений искусственного 
осеменения и зоотехническо
го учета животных. В север
ных хозяйствах, отдаленных 
от пунктов искусственного 
осеменения, следует вне
дрить осеменение животных 
глубокозамороженным семе

нем.
Пора серьезно ставить во

прос и о подготовке техни- 
ков-осеменаторов, ибо более 
трети из них не имеют спе
циального образования. Мне 
кажется, возможно готовить 
на зоотехническом отделении 
Томского сельскохозяйствен
ного техникума специальную 
группу техников-осеменато- 
ров. Нужны также подготов

ка и переподготовка их при 
областной школе повышения 
квалификации.

Перевод животноводства 
на промышленную основу 
ставит перед зоотехниками- 
селекционерами еще одну 
важную задачу — формиро
вание стада для новых ком
плексов. Очень своевремен
но, на мой взгляд, поставлен 
в областном объединении 
совхозов вопрос о строитель
стве контрольных дворов, 
где будет вестись оценка пер
вотелок по продуктивности. 
На комплексах контрольный 
двор станет центром селек
ции.

Есть необходимость созда
ния специальной технологи
ческой службы. Из всего 
многообразия типов живот
ных, которые имеются сей
час в области, она будет от
бирать наиболее пригодных 
для промышленной техноло
гии производства молока — 
приспособленных к машинно
му доению, с более совер
шенным выменем.

В условиях строительства 
промышленных комплексов 
по всей стране трудно рас
считывать на завоз большо
го количества племенного мо
лодняка. Поэтому мы дол
жны думать об укреплении 
племенных хозяйств и ферм.

Адрес новостей: 
Чаинский район

Молока 
будет больше

Животноводы комеомопъско- 
молодежной молочнотоварной 
фермы Чемондаевского отде
ления совхоза «Коломинский» 
обратились е письмом ко всем 
работникам ферм района е 
с призывом в летний период 
поработать так, чтобы дать 
больше молочной продукции.

Инициаторы соревнования 
за большое молоко.Т. М. Ор
лова, А. Н. Кокорина, В. А. Ра
шевская за 5 месяцев получили 
по 1.400—1.450 килограммов 
молока на корову. В настоящее 
время надои по ферме превы
шают уровень прошлого года 
на 3,5 килограмма.

Трехразовое доение, ночная 
пастьба на хорошо удобренных 
лугах, свободный режим отды
ха коров— вот что взяли на 
вооружение чемондаеецы. 
Они обязались за летний пе. 
риод надоить по 1.250 кило
граммов молока на корову.

Новая сельская 
профессия
, При исполкоме райсовета 

создается районная машино
счетная станция. Здесь будут 
производиться механическая 
обработка бухгалтерской от
четности всех предприятий, ор
ганизаций и совхозов района. 
Сейчас идет подбор операто
ров на вычислительные и сум
мирующие машины. После 
двухмесячных курсов при об
ластном вычислительном цен
тре они приступят к работе. В 
районе появятся люди с новой 
для чаинЦёв профессией.

И ситро, 
и пряники

В цехе безалкогольных на
питков Чаинского райпкще- 
комбината смонтированы ч 
пущены полуавтоматические 
линии по производству гази
рованной воды. Выпуск газео- 
ды увеличился с 4 тысяч буты- 

|  лок до 5 тысяч в смену. Зна- 
чительно облегчен труд рабо
чих. Благодаря точности дози
рования экономия сиропа 
составляет 3 процента.

К 14 видам изделий, вы
пускаемым кондитерским це
хом райпищекомбината, недав
но прибавился еще один: пря
ник заварной «Воронежский»,

Благоустройство 
—забота общая

В апреле исполком райсове
та утвердил план мероприя
тий по благоустройству рай
центра и населенных пунктов. 
На прошлой неделе жители 
района провели очередной об
щерайонный воскресник по 
благоустройству и повышению 
общей культуры. Во время 
воскресника было дополни
тельно построено около кило
метра новой штакетной огра
ды.

Настлано семь километров 
тротуаров, высажено 1.400 ку
стов дикорастущих деревьев и 
кустарников. На очереди—вы
садка 20 тысяч корней цветоч
ной рассады.

Решением облисполкома ут
верждены племенными сов
хозы «Инкинский» Колпа- 
шевского и «Заварзяно» 
Томского районов, несколь
ко ферм Кожевниковского, 
Томского и Зырянского райо
нов. Дальнейшее улучшение 
племенной работы во многом 
будет зависеть от ветеринар
ной службы, ибо часть хо
зяйств, которые могли бы 
быть племенными, еще не 
ликвидировали на своих фер
мах бруцеллез животных.

Успех племенной работы, 
особенно при широком при
менении искусственного осе
менения, зависит от пра
вильного зоотехнического 
учета. Без него невозможны 
целенаправленный отбор и 
подбор животных, качествен
ная оценка потомства. У нас 
же в большинстве хозяйств 
не хватает и зоотехников-се- 
лекционеров, и учетчиков.
В организуемых межхозяйст
венных объединениях по 'ис
кусственному осеменению 
животных предусмотрены 
техники по учету. Этот опыт 
оправдал себя во многих об
ластях, ц, я думаю, прижи
вется он и в наших хозяй
ствах.

Племенная работа в живот
новодстве — важное звено в 
деятельности хозяйств и зоо
технической службы. Она по
может повысить продуктив
ность скота, станет действен
ным средством в решении 
стоящей перед животновода
ми задачи — при минималь
ных затратах увеличить про
изводство мяса н молока.

В. ЕГОРОВ, 
начальник областного 

племобъединения.
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В нашей области прочно 

утвердилась хорошая тради
ция — ежегодное проведе
ние фестиваля искусств, ко
торый получил поэтическое 
название «Северное сия
ние». Фестивали эти стали 
одним из наиболее крупных 
событий в культурной жиз
ни, важной формой эстети
ческого воспитания трудя
щихся, особенно сельских 
районов. Они позволили жи
телям самых отдаленных та
ежных поселков — нефтяни
кам, геологам, лесозаготови
телям—систематически зна
комиться с крупными худо
жественными коллективами 
страны, с известными ма
стерами искусств. Ежегодное 
участие в них лучших само
деятельных коллективов об
ластного центра стало свое
образным творческим отче
том томичей перед тружени
ками села.

В этом году, с июня по ав
густ, проводится девятый 
фестиваль. Он, как и фести
валь прошлого года, имеет 
ряд важных особенностей,

которые значительно расши
ряют рамки прежних фести
вальных мероприятий, при
дают им более глубокое со
держание.

В чем же состоят эти осо
бенности? Прежде всего в 
том, что, кроме концертных 
коллективов и отдельных ис
полнителей, в нем примут 
участие все отряды нашей 
художественной интеллиген
ции — писатели, композито
ры, художники, артисты те
атров, искусствоведы и т. д. 
Это придает фестивалю ком
плексный характер. Празд
ник искусства превращается 
в праздник культуры и ис
кусства.

В фестивале этого года 
участвует ряд известных ху
дожественных коллективов 
страны. Это — Ленинград
ский государственный драма
тический театр имени В. Ф. 
Комиссаржевской, выступле
ния которого посмотрят 
нефтяники Стрежевого и 
лесозаготовители Верхне- 
кетского района.. В тече
ние месяца в районах об

ласти будут работать Го
сударственный уральский 
народный хор и Ансамбль 
песни и пляски пограничных 
войск 'Дальневосточного во
енного округа. В фестиваль
ных концертах выступят так
же Государственный ан
самбль песни и танца Даге
станской АССР, эстрадная 
группа с участием ленин
градского композитора
С. Пожлакова, эстрадная 
группа с участием заслужен
ного артиста РСФСР И. Коб
зона и другие профессио
нальные коллективы и ис
полнители.

Видное место в фестивале 
займут Томский драматиче
ский и кукольный театры. В 
этом году особенно обширна 
«география» выступлений 
облдрамтеатра, артисты ко
торого побывают во всех 
районах области. В теат
ральный репертуар фестива
ля включено пять спектак
лей.

В прошлом году интерес
ная форма творческих встреч 
родилась у томских органи
заций творческих союзов.

Комплексная бригада писате
лей й художников выезжала 
непосредственно на полевые 
станы и животноводческие 
фермы Кожевниковского и 
Шегарского районов. Этим 
летом писатели и художники 
встретятся с тружениками 
вельского хозяйства Бак- 
чарского, Асиновского и 
Зырянского районов. Кроме 
того, писатели побывают в 
населенных пунктах и вахто
вых поселках лесозаготови
телей Верхнекетского райо
на. С рабочими совхозов 
встретятся томские компо
зиторы. Во всех районах об
ластной краеведческий му
зей проведет передвижные 
художественные выставки.

Среди фестивальных само
деятельных коллективов 
Томска следует прежде всего 
назвать хоровую капеллу 
университета — лауреата 
многих республиканских й 
всесоюзных конкурсов, на
родный ансамбль песни и 
танца завода режущих ин
струментов ‘ и концертную 
бригаду Дворца культуры 

щмени Н. Островского. Всего

же за этот период перед жи
телями села выступят более 
30 коллективов самодеятель
ного искусства и агитбригад 
Томска. Шесть концертных 
бригад подготовлено специ
ально для лесозаготовителей 
вахтовых поселков. Силами 
студенческих строительных 
отрядов будет дано 770 кож 
цертов, прочитано более ты
сячи лекций.

Характерной чертой фе
стиваля этого года является 
и то, что в его подготовке 
и проведении, кроме управ
ления культуры и облсов- 
профа, принимают участие 
многие другие областные ве
домства и организации. Это 
областное управление кино
фикации и управление изда
тельств полиграфии и книж
ной торговли, управление 
бытового обслуживания, ко
митет по физической куль
туре и спорту, областная ор
ганизация общества «Зна
ние», облпотребсоюз и дру
гие. Отсюда многообразие 
мероприятий, глубина и раз
мах их проведения. В фести
вальные месяцы будут про

ведены «дни науки», «дни 
книги», книжные базары, 
крупные спортивные сорев
нования, демонстрация но
вых моделей одежды. Наме
чен широкий тематический 
показ художественных, на
учно-популярных и докумен
тальных фильмов по акту
альным общественно-полити
ческим вопросам, передово
му опыту в сельском хозяй
стве, искусству.

К фестивалю деятельно го
товятся художественная са
модеятельность, дома куль
туры, клубы, музыкальные 
школы и библиотеки. В рай
онах составлены планы, ко
торыми намечены обменные 
выступления самодеятельно
сти между соревнующимися 
районами, «совхозами, колхо
зами, выступления агит
бригад. Наиболее полное 
привлечение местных твор
ческих сил позволит значи
тельно расширить сферу дей
ствия фестиваля и сделать 
возможным провести его не 
только в центре каждого 
совхоза, колхоза, леспром
хоза, но и в большинстве на
селенных пунктов, на фер
мах, полевых станах и в вах
товых поселках лесозагото
вителей.

Названные здесь коллек- 
■ тивы, исполнители, формы

фестивальных мероприятий, 
конечно, не исчерпывают 
всего содержания предстоя
щего праздника культуры и 
искусства. Но уже они го
ворят о том, что фестиваль 
должен быть интересным и 
многоплановым.

Успех праздника зависит 
прежде всего от качества ме
роприятий. от хорошо согла
сованного и скоординирован
ного плана их проведения, 
умелой организационной ра
боты. Отделам пропаганды и 
агитации горкомов и райко
мов партии, отделам культу
ры райгорисполкомов, обла
стным организациям и ве
домствам следует еще раз 
обратить внимание ид то, 
чтобы все участвующий в 
фестивале коллективы и ис
полнители подготовили свои 
программы на высоком идей
но-художественном уровне.

Особая тщательность тре
буется при организации мас
совых фестивальных меро
приятий: «дней книги», те
матических кинопоказов, де
монстраций новых моделей 
одежды и т. д. Ибо каждое 
мероприятие может в полном 
смысле называться фести
вальным лишь тогда, когда 
оно образцово подготовлено, 
когда создана атмосфера 
праздничности.

Для оказания практиче
ской помощи на местах обла
стным организациям и ве
домствам необходимо напра
вить в районы группы спе- 
циалистов-консультантов и 
методистов.

Первые фестивальные кон
церты начинаются завтра. 
Однако в ряде районов, 
в частности, в Молчанов- 
ском и Первомайском, еще 
не подготовлены открытые 
концертные площадки. Мо- 
ряковский судоремонтно
судостроительный завод
своевременно не отремон
тировал теплоходы управ
ления культуры. Слабое 
участие в подготовке празд
ника принимают пока и об
ластные методические орга
низации управления культу
ры. Эти и другие недостатки 
необходимо немедленно уст
ранить. Программа фестива
ля позволяет с уверенностью 
сказать, что он будет круп
ным событием в культурной 
жизни области и сыграет не
маловажную роль в комму
нистическом воспитании тру
дящихся.

А. ЧЕРНЕНКО, 
заместитель заведующе
го отделом пропаганды 

и агитации обкома 
КПСС.

t

Т. Коршунова пришла на 
Томский манометровый за
вод после десятилетки три 
года назад. В цехе № 2 на 
участке сборки механизмов 
манометров Татьяна получи
ла профессию слесаря-сбор
щика. Сейчас она опытная 
работница, освоила две опе
рации. Она комсорг брига
ды.

В цехе металлосетки заво
да «Металлист» объедине
ния «Сибкабель» выпускает
ся уникальная продукция— 
металлическая сетка с раз
мером ячей от пяти десятых 
до семи сотых миллиметра.

Основная профессия в це
хе — ткач. Р. Ковалева — 
молодая ткачиха. Пришла на 
завод год назад после окон
чания десятилетки. Рая об
служивает три ткацких стан
ка. При норме 3,7 квадрат
ных метра делает за смену 
пять.

Фото В. Казанцева:

Т Р А Н С П О Р Т Н Ы Й  С Е РВ И С : В Ч Е Р А , С Е Г О Д Н Я , З А В Т Р А

Удобство плюс качество
Вспомним не столь дале

кие времена — лет десять 
назад. Сложной проблемой 
были для томичей такие 
операции, как доставка уг
ля, дров, переезд на новую 
квартиру. Не каждый мог 
воспользоваться автомаши
ной своего предприятия или 
организации. Искали добро
го дядю, который за энную 
сумму соглашался сделать' 
после работы один рейс. 
Что и говорить, это было не 
только накладно, но и стои
ло многих хлопот, нервов. 
Учитывая потребности, стре
мительно растущие из года 
в год, правительство реши
ло создать агентства, предо
ставляющие населению тран
спортные услуги. Восемь 
лет нацад в Томске была со
здана контора транспортно
экспедиционного обслужива
ния, или кратко «Томск- 
трансагентство». За это вре
мя объем услуг вырос более 
чем в десять раз: с 27 ты
сяч рублей в первом году 
до трехсот тысяч в минув
шем. Сейчас «-Трансагент
ство» оказывает 25 видов 
услуг. Это доставка мебели, 
перевозка новоселов, предва
рительная продажа билетов 
на поезда, автобусы и само
леты, бронирование мест в 
гостиницах Томска и других 
городов, включая Москву и 
Ленинград.

О масштабах нашей рабо
ты некоторое представление 
могут' дать отдельные циф
ры. В прошлом- году мы до
ставили населению девять 
тысяч тонн угля, пять тысяч 
кубометров дров. Продано и 
доставлено клиентам семь
десят тысяч билетов, выпол
нено восемь тысяч заказов 
на перевозку мебели. В 
среднем каждый третий то
мич воспользовался услуга
ми «Трансагентства». В чи
сле услуг все большее место 
занимают услуги комплек
сные.

Вот, к примеру, доставка 
топлива жителям. Теперь 
домовладельцу достаточно 
сделать заказ — и в назна
ченное время по указанно
му адресу топливо будет 
доставлено. Видимо, не нуж
но подчеркивать, как это 
удобно.

Нельзя не отметйть, что 
наше стремление облегчить 
бремя хозяйственных забот 
томичей находит поддержку

у руководителей организа
ций и предприятий. Пробле
ма доставки топлива реше
на с помощью начальника 
гортопа В. А. Заводенко. 
Полное понимание у нас 
также с руководителями же
лезнодорожного транспорта, 
автовокзалов и аэропорта.

Сейчас мы осваиваем но
вую услугу — контейнерные 
перевозки для населения. 
Переезжает, например, то
мич в Ленинград — мы до
ставим его вещи туда. Точ
но так же мы обслужим ле
нинградца, пожелавшего пе
реселиться в Томск.

«Трансагентство» постоян
но справляется с государ
ственной программой. На 
четвертый, определяющий 
год пятилетки коллектив 
принял встречный план, ко
торый успешно выполняет
ся. Добросовестно, с боль
шой ответственностью тру
дятся приемщики заказов 
М. М. Колосова, Е. К. Юган- 
сон, М. Я. Базылева, стар
шие кассиры Т. И. Шмаро- 
ва, Г. Т. Панина, грузчики 
Е. И. Гынгазов, Н. Д. Вен- 
делев. Успех вместе с нами 
разделяют шоферы грузово
го автопреДприятия № 4, 
обслуживающего нас: ком
мунисты бригадир В. П. 
Крупин, В. И. Жуков, води
тели А. Н. Гущин, А. П. 
Башкеев, А. Я. Жуков, И. Я. 
Дробышев и многие другие. 
Вопросы бытового обслужи
вания постоянно находятся 
в центре внимания областно
го транспортного управле
ния, обкома профсоюза.

Нашу службу недаром на; 
зывают службой добрых ус
луг. От того, как мы обслу
жим заказчика, во многом 
зависят его настроение и 
даже работоспособность.

Учитывая все это, мы осо
бое внимание уделяем повы
шению качества и культуры 
обслуживания. В этой связи 
нельзя не вСпомнить о мате
риале, опубликованном не
давно газетой «Красное 
знамя» под заголовком «По
купка».. В ней автор го
ворит о рвачестве водите
лей и грузчиков мебелево- 
зов. Хотя подавляющее 
большинство рабочих на вы
возке мебели трудится доб
росовестно, но факты рва
чества еще имеют место. Ес
ли смотреть в корень, то

это — следствие недостат
ков в учете и контроле их 
действий, просчетов воспи
тательной работы.

Мы уже приняли меры 
по выступлению газеты. Ма
териал обсужден на собра
нии коллектива «Трансагент
ства», где факты нарушений 
трудовой дисциплины полу
чили принципиальную оцен
ку. Состоялось общее соб
рание коллектива «Транс
агентства», водителей и груз
чиков, обслуживающих нас. 
Работа нашего пункта в ма
газине № 16 взята под осо
бый контроль сотрудниками 
контрольно-ревизионного уп
равления.

Однако в деле повышения 
культуры и качества обслу
живания не все зависит от 
нас. К примеру, ««левым» 
рейсам способствует практи
ка продажи мебели в спе
циализированном магазине 
№ 16. Магазин часто напо
минает склад — невозможно 
пройти, осмотреть новинки. 
Директор магазина П. А. 
Губин жалуется, что мебель 
при выгрузках и погрузках 
портится, бьется.

Выход — внедрение сов
ременной формы торговли 
по образцам. Во многих го
родах страны'эта форма по
лучила широкое распростра
нение. Удобно: покупатель, 
выбрав себе мебель нужно
го фасона и расцветки, де
лает нам заказ здесь же, в 
магазине. Мы в установлен
ное время привозим иден
тичный образец.

Это не только удобно — 
освободится интерьер мага
зина, что даст возможность 
привести его в соответствие 
с правилами торговой эсте
тики, но и выгодно г— число 
перегрузок сократится чуть 
ли не наполовину, меньше 
будет поломок. Как показы
вают расчеты, число мебеле- 
возов можно будет умень
шить на треть. Новшество 
выбьет почву из-под ног ка
лымщиков, поскольку раз
воз мебели будет осуществ
ляться централизованно, 
прямо с Томской, Богашев- 
ской мебельных фабрик.

Еще один нерешенный 
вопрос •— услуги для ново
брачных. Мы каждый месяц 
обслуживаем примерно пять
сот свадеб. Но как — вот 
вопрос. Такси ни по внешне

му виду, ни по убранству 
салона не напоминают 
праздничные экипажи. Лен
ты, шары— это, как прави
ло, самодеятельность друзей 
жениха и невесты. К тому 
же таксист нетерпеливо по
сматривает на счетчик — у 
него план, а за простой ему 
почти ничего не идет. Ново
брачные нервничают, тор
жество омрачается.

Для того, чтобы испра
вить положение, требуется 
немногое: закрепить за на
ми восемь-десять таксомото
ров и перевести их с плат
ного километража, на поча
совую оплату. Мы бы укра
сили автомобили соответст
вующим образом. Экономи
ческий подсчет показывает, 
что государство от этого не 
пострадает и клиенты выиг
рают. Требует дальнейше
го совершенствования и раз
витие обслуживания села. 
Сейчас заказы на транспорт
ные услуги принимаются, 
кроме • Томска, в Колпаше-1 
ве, Асине; ■ Кожевникове, 
Шбгарке, Бакчаре. Там есть 
автопредприятия транспорт
ного управления, есть наши ' 
приемные пункты. А как 
быть, скажем, жителю Крй- 
вошеина?

В .каждом селе, районе 
организовать автопредприя
тие нет возможности и .'не
обходимости. Там достаточ
но открыть пункты по сбо
ру заказов. Мы начали их 
создавать. Однако встрети
лись с такой трудностью: 
наши машины не готовы к 
обслуживанию села. Они не 
приспособлены к перевозкам 
таких хрупких ■ грузов, как 
телевизоры, мебель. К тому 
же бездорожье требует ма
шин повышенной проходи
мости. Транспортному уп
равлению. его руководите
лям нужно понять, что на 
закрепленных за нами авто
мобилях мы дальше област
ного и районных центров не 
выберемся.

Решение всех этих вопро
сов не терпит отлагатель
ства. Это поможет решить 
задачу, .поставленную парти
ей, — удвоить за пятилетку 
объем бытовых услуг.

Е. КРЫМСКИЙ,
начальник Томской кон
торы транспортно-экс
педиционного обслужи

вания населения.

РЕЗЕРВЫ П Р О И З В О Д С Т В А
Томское областное произ

водственное объединение 
мясной промышленности про
вело экономическую конфе
ренцию на тему: «Использо
вание резервов и повышение

экономической эффективно
сти производства». С докла
дом выступила начальник 
планово-экономического отде
ла объединения А. И. Шад
рина.

В прениях приняли уча

стие директор Колиашевско- 
го 1 мясокомбината В. С. 
Брит, старший экономист 
Асиновского мясокомбината 
В. С. Звонов, директор Бак- 
чарского мясокомбината 
А. Л. Килин и другие. Вы

ступающие вскрыли недо
статки в работе мясной про
мышленности" области, рас
сказали о' резервах, намети
ли пути, повышения экономи
ческой эффективности произ
водства.

Л. ШИРОНИН,
; У  инженер.

По следам  
наш их выступлений

„В объективных ли 
причинах дело?“

Так назывался материал, 
опубликованный нашей га
зетой 19 марта. В нем шла 
речь о причинах, мешающих 
Кожевниковскому ■■ райбыт- 
комбинату работать успешно.. 
В редакцию пришел ответ 
из облбытуправления. В нем 
говорится:

«В корреспонденции дан 
правильный ответ на загла
вие статьи. Объективных 
причин, которые могли бы 
объяснить неудовлетвори
тельную работу комбината,— 
нет. Недостаток производст
венных площадей имеется 
только в райцентре, жители 
которого обслуживаются в 
2—3 раза лучше остального 
населения района. %

В настоящее'время ведут
ся работы по реконструкции 
здания ЬШО в райцентре. 
Комбинат располагает тремя 
крупными мастерскими (Во
роново, Чилино, Уртам). 
Там надо расширять и увели
чивать объем услуг,- осваи
вать новые виды, -руковод
ство комбината не ^-решило 
этих задач. За 5 последних 
лет освоены, как новые ви
ды, только пошив меховых 
перчаток и головных уборов. 
Жалоба комбината на затова
ривание обувью не обосно
вана.

Новой, очень прогрессив
ной формой бытового обслу
живания являются коопери
рованные поставки, выпол
нение заказов сельского на
селения на предприятиях 
Томска. Кожевнйковский 
комбинат слабо использует 
эту возможность. Поставки 
составляют по две тысячи 
рублей в месяц. Их можно 
увеличить в несколько раз. 
Вовсе не принимаются зака
зы на ремонт радиотелеви
зионной аппаратуры, фотора
боты, швейные изделия, пло
хо — на ремонт бытовой 
техники.

В статье даются правиль
ные рекомендации по укреп
лению дисциплины, повыше
нию производительности тру
да, организации соревнова
ния, увеличению сети и улуч
шению работы комплексных 
приемных пунктов.

Коллегия управления ука
зала директору КБО Богда
нову на недостатки и потре
бовала изменить стиль рабо
ты.

G. РУДНИЦКИИ, 
начальник областного 
управления бытового об
служивания населения». I

Заявление А. Гарримана
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. 

(ТАСС). Выступая перед 
американскими журналиста^- 
ми, видный американский 
политический и обществен
ный деятель А. Гарриман 
заявил, что его беседа с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
подтвердила его убежден
ность в том, что Советское 
правительство преисполнено 
решимости осуществить про

гресс в деле дальнейшего 
улучшения советско-амери
канских отношений, ч Л. И. 
Брежнев, продолжал он, рас
сматривает предстоящий 
визит президента Р. Никсона 
в Советский Союз как сред
ство дальнейшей разрядки 
напряженности.

У меня сложилась глубо
кая уверенность в привер
женности Л. И. Брежнева 
принципам разрядки, под

черкнул А. Гарриман. По 
его словам, в ходе беседы в 
Кремле был обсужден широ
кий круг вопросов советско- 
американСких отношений — 
от. ограничения ядерных во
оружений до торговли. 
А. Гарриман отметил, что на 
него произвели очень глубо- . 
кое впечатление прямота и 
откровенность Л. И. Брежне
ва.

Плодотворное сотрудничество
НАЙРОБИ, 6 . июня.

(Корр. ТАСС). Международ
ная общественность и про
грамма ООН по проблемам 
окружающей среды поль
зуется широкой поддержкой 
Советского Союза в деле 
решения проблем оздоровле
ния окружающей человека 
среды, ее защиты от загряз
нения, заявил заместитель 
исполнительного директора 
этой программы Р. А. Фрош.

В беседе с корреспонден-, 
том ТАСС он сказан далее, 
что Советский Союз, где 

“Правительство уделяет ог
ромное внимание проблемам

защиты окружающей среды, 
проявляет большой интерес 
и готовность к расширению 
международного сотрудниче
ства в этой области, имею
щей чрезвычайную важ
ность для будущего всего 
человечества. Со своей сто
роны, подчеркнул Р. А. 
Фрош, советские специали
сты и ученые, которые при
нимают самое активное уча
стие в международных сове
щаниях, организуемых про
граммой ООН, вносят кон
кретные вклады в решение 
отдельных проблем.

Декларация правительства Франции
ПАРИЖ, 6 июня. (ТАСС). 

Мы намерены продолжать с 
Советским Союзом регуляр
ные консультации, по различ
ным проблемам мира, заявил 
премьер-министр Франции 
Жак Ширак, выступая в на
циональном собрании. Он 
представил на рассмотрение 
национального собрания об
щеполитическую декларацию 
правительства, в которой из
ложил основные задачи в об
ласти внешней и внутренней 
политики.

Премьер-министр подчерк
нул, что в области междуна

родных отношений прави
тельство будет продолжать 
курс, намеченный президен
тами Шарлем де Голлем и 
Жоржем Помпиду. Он зая
вил, что Франция внесет 
свой вклад в укрепление ми
ра, в продолжение и разви
тие политики разрядки на
пряженности. Премьер-ми
нистр сказал далее, что не
зависимость Франции была и 
будет постоянной целью пра
вительства.

Вместе с тем, подчеркнул 
премьер-министр, Франция 
сохранит верность союзам, в 
которые она входит.

Сотрудничество 
Пекина 
с чилийской 
хунтой

НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. 
(ТАСС). Стремясь вызволить 
чилийскую военную хунту из 
экономических трудностей, 
в которые она попала в ре
зультате нежелания многих 
стран ппплрпживать торго-
ВЫ64. eaoTr»a'ru.Ti?.»J? фЕШИСТ-
скйм режимом, Пекин рас
ширяет торговлю с Чили. 
Как стало известно, из чи
лийского порта Вальпараисо 
недавно была отгружена для 
КНР крупная партия селит
ры на сумму два с лишним 
миллиона долларов.

Чилийская хунта не скры
вает своего удовлетворения 

установившимися связями и 
сотрудничеством с Пекином. 
Комментируя отправку пар
тии селитры в КНР, предста
витель хунты заявил, что 
«это только начало» и ~ что 
хунта подписала еще один 
контракт с Пекином на по
ставки ему 50 тыс, тонн се
литры.

Проблемы Португалии
ЛИССАБОН, 5 июня. 

Спец. корр. ТАСС Эдуард 
Ковалев передает:

Член ЦК Португальской 
коммунистической партии 
О. Родригиш Пату дал газе
те «Се:«улу» интервью, в ко
тором остановился на поли
тической обстановке в Пор
тугалии:

. ....указал на первые шаги по 
пути демократизации жизни 
в стране, он отметил, что 
демократическое движение 
Португалии было и остается 
одной из основных прогрес
сивных сил. Его политиче
ское влияние объясняется 
тем, что движение представ
ляет собой широкую органи
зацию, объединяющую в сво
их рядах коммунистов,, со
циалистов, католиков и дру
гих демократов.

Португальская коммуни
стическая партия, заявил 
О. Родригиш Пату, поль
зуется влиянием среди всех 
слоев населения. Она всегда 
была в авангарде антифа
шистской борьбы и сейчас 
находится в авангарде борь
бы за демократизацию стра
ны и окончание колониаль
ных войн. Отметив, что дей
ствия коммунистов носят 
определяющий и решающий 
характер, он подчеркнул, что 
справедливая, реалистиче

ская политика ПКП встреча
ет широкую поддержку на
родных масс.

Член ЦК ПКП указал, 
что меры, принятые времен
ным правительством с целью 
увеличения заработной пла
ты наиболее низкооплачивае
мым категориям трудящих
ся, а также увольнение из 
административных органов 
сторонников свергнутого фа
шистского режима отвечают 
интересам большинства на
селения. Оздоровление госу
дарственного аппарата необ
ходимо и должно позволить 
положить конец саботажу и 
дезорганизации националь
ной экономики.

Главным врагом порту
гальского народа, подчерк
нул О. Родрцгиш Пату, оста
ются связанные с иностран
ным империализмом монопо
лии. Именно они, представ
ляя национальный и ино
странный крупный капитал, 
пытаются снова прийти к 
власти. Они прибегают к лю
бым средствам, чтобы за
труднить демократизацию 
страны и урегулирование ко
лониальной проблемы, по
скольку знают, что страна не 
сможет стать действительно 
свободной, не сможет разви
ваться по пути демократии 
до тех пор, пока не будет

уничтожено колониальное 
наследство.

Член ЦК ПКП подверг 
критике действия левых оп
портунистов, которые, назы
вая себя революционерами, 
на деле ведут борьбу против 
Португальской коммунисти
ческой партии. Ультралевые, 
заявил он, своими раскольни
ческими действиями помога
ют контрреволюционерам.

Отвечая на вопрос о том, 
как представляют себе пор
тугальские коммунисты бу
дущее независимых афри
канских государств, которые 
будут созданы на террито
рии бывших португальских 
колоний, О. Родригиш Пату 
напомнил о заявлениях руко
водителей национально-осво
бодительных движений в 
португальских колониях о 
том, что они борются не про
тив португальского народа, а 
против колониализма. Он вы
разил уверенность, что меж
ду португальским народом 
и народами бывших колоний, 
между демократической Пор
тугалией и Республикой 
Гвинея-Бисау, а также неза
висимыми государствами в 
Анголе и Мозамбике устано
вятся отношения дружбы и 
сотрудничества, основанные 
на уважении принципов неза
висимости и взаимных инте
ресах.

З А Б Л У Ж Д Е Н И ЕВ В О Д Я Т  В
ЛОНДОН, 5 июня. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК Компартии Греции 
А. Амбатьелос находится 
сейчас в военном госпитале 
в связи с сердечным присту
пом. Об этом говорится в 
официальном послании гре
ческих властей; переданном 
через английское посольст

во в Афинах секретарю 
профсоюза врачей Англии 
доктору X. Фолкнеру.

Фолкнер недавно побывал 
в Афинах в связи с сообще
ниями о том, что А. Ам
батьелос серьезно болен в 
результате пыток, которым 
его подвергли в военной 
тюрьме Бояти. Однако ему

ч
не было разрешено встре
титься с А. Амбатьелосом.

Греческие власти стремят
ся ввести в заблуждение ми
ровое общественное мнение 
и скрыть, что в застенках 
асфалии политические за
ключенные подвергаются же
стоким избиениям и изощ
ренным пыткам.

*
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 7 июня 1974 года

когда
ГО ВО РЯ Т
КНИГИ

Р ОВНО в девять утра 
распахнутся двери на
учной библиотеки Том

ской университета, и, как 
обычно, войдут первые посе
тители—студенты, аспиран
ты, ученые. Словом, все, для 
кого библиотека является 
местом работы. И каждый 
задержится в вестибюле, у 
стендов юбилейной выстав
ки. посвященной Александру 
Сергеевичу Пушкину.

А пока здесь тихо и чу
точку пустынно. Галина 
Иосифовна Колосова, стар
ший библиотекарь отдела 
редких книг, негромко про
износит бессмертные строки: 

Я помню чудное
мгновенье:

Передо мной явилась ты. 
Как мимолетное виденье. 
Как гений чистой красоты.

В 1887 году в Санкт-Пе
тербурге издателем В. В. Ко
маровым был выпущен 
«Альбом в память Пушкину» 
— к 50-летней годовщине со 
дня гибели поэта. Перед на
ми один лист из этого альбо
ма, на котором, кроме из
вестного стихотворения, фак
симиле карандашного, на
броска, сделанного поэтом 
для иллюстрации «Евгения 
Онегина».

— Александр Сергеевич 
нарисовал его, когда готови
лись к изданию первые гла
вы романа.— Галина Иоси
фовна осторожно перевора
чивает пожелтевшую от вре
мени страницу совсем ма
ленькой, почти карманной 
книжечки... «Мой дядя са
мых честных правил...». Кни
га вышла в 1825 году.

Иллюстрировать произве
дения Пушкина пытались 
многие художники, но ни 
один из них не смог угодить 
издателю. Срастно любящий 
Пушкина Плетнев считал, 
что нет художника, достойно
го иллюстрировать эти произ
ведения. И когда Александр 
Сергеевич предложил свой, 
рисунок к «Евгению Онеги
ну», он также категори
чески отказал ему.

На стенде—журнал «Нев
ский альманах, изданный 
Е. Аладьйным на 1829 год», 
в котором были напечатаны" 
шесть отрывков из «Евгения 
Онегина», иллюстрирован
ные шестью рисунками ху
дожника А. Нотбека. Здесь 
поэт вместе со своим Онеги
ным был изображен на фоне 
Петропавловской крепости. 
Александр Сергеевич остал
ся недоволен иллюстрациями 
Нотбека, как, впрочем, и ос
тальные читатели. Рисунки 
стали известны благодаря 
эпиграмме Пушкина:

Вот перешедший мост 
Кукушкин,

Опершись... о гранит.
Сам Александр

1 Сергеич Пушкин 
С мосье Онегиным стоит.

— Обратите внимание, 
каким было первое полное 
издание романа, — Галина 
Иосифовна достает с витри
ны еще одну книгу.—За
труднительные денежные об-. 
стоятельства привели к то
му, что поэт решил с по
мощью Плетнева сам издать 
полный текст романа. Но 
вскоре предложил свои услу
ги известный в то время из
датель Смирдин, который в 
свое время взял на себя про
дажу «Евгения Онегина». 
Теперь ему выгодно было из
дать роман полностью. В 
1833 году впервые роман вы
шел в свет целиком.

...Неспешно течет время

среди этих книг, которые не
сут на себе печать далеких 
пушкинских лет.

Вот первое издание поэмы 
«Полтава», напечатанной в 
типографии департамента 
народного просвещения в 
1829 году. Он посвятил её 
жене Декабриста Марии Ра- 
ёвской-Волконской. Закон
чив «Полтаву», Александр 
Сергеевич сдал ее для печа
ти Плетневу, попросив при 
этом предварительно пока
зать рукопись В. А. Жуков
скому. Напечатанную поэму 
поэт увидел, будучи в Мо
скве, когда сватался к На
талье Гончаровой, а журна
лы с отзывами на произведе
ние догнали его уже по доро
ге на Кавказ. Почти все они 
бранили «Полтаву».,.

Второе московское изда
ние «Братьев-разбойников», 
вышедшее в 1827 году. Все 
произведение до нас не до
шло. То, что издано под наз
ванием «Братья-разбойники», 
—лишь отрывок из большой 
романтической поэмы, кото
рую Александр Сергеевич 
написал в 1821 —1822 го
дах. Отрывок Впервые был 
опубликован , в альманахе 
«Полярная звезда», который 
издавали А. Бестужев и 
К. Ф. Рылеев. Сам альманах 
и поэма Пушкина имели ог
ромный успех.

Небольшую книгу в серой, 
сильно, выцветшей от време
ни обложке, надолго задер
живает рука Галины Иоси
фовны. Это «Российский му- 
зеум» или журнал европей
ских новостей. В нем впер
вые появилось имя А. С.

Пушкина.
В 1815 году «Российский 

музеум» начал издавать 
В. В. Измайлов, сумевший 
привлечь в свой журнал, та
лантливых молодых литера
торов? В. нем публиковались 
стихи В. А. Жуковского, 
П. А. Вяземского, А. А. 
Дельвига, Л. И. Гнедича и 
других. Здесь Пушкин напе
чатал шестнадцать стихотво
рений. Под одним из них — 
«Воспоминания в Царском 
селе» — и появилась первая 
подпись «Александр Пуш
кин».

Наш взгляд приковывает 
журнал «Современник». Всю 
жизнь поэт мечтал о журна
ле, который был бы голосом 
передовой русской литера
турной мысли. И только не
задолго до смерти, в 1836 го
ду, осуществилась его мечта. 
«Современник» просущество
вал лишь год. Все четыре 
части, обещанные подписчи
кам, были выпущены, в свет.

ь.Все явственнее долетает 
сюда шум города, но он слов
но растворяется здесь, рядом 
с тенью великого поэта. Га
лина Иосифовна переворачи
вает последнюю страницу, 
бережно кладет книгу и за
крывает витрину. Скоро де
вять. Войдут первые посе
тители выставки. У них еще 
впереди эта трепетная встре
ча с прижизненно изданны
ми; произведениями велико
го поэта, с книгами, кото
рых, кто знает, может, когда- 
то держал в руках сам Пуш
кин. Л. МЕРЦАЛОВА.

НА СНИМКАХ: у стендов 
выставки.

Фото. Е. Лисицына.

- АШЧ-ул.

Из-За небрежности.
В одном из домов по ули

це Большая Каштачная хо
зяева забыли выключить 
электроплитку. В квартире 
дикого не было. И пожар, ко
торый здесь начался, замети
ли только тогда, когда из 
окон повалил дым.

Погода стояла сухая, вет
реная. Пламя переброси
лось на соседние дома. Почти 
мгновенно загорелось 16 жи
лых помещений.

Рядом не было ни одной 
колонки. Воду приходилось 
возить автоцистернами. Толь
ко благодаря умелым дейст
виям пожарных подразделе
ний огонь удалось остано
вить. И все же 18 семей 
остались без крова.

Не успело затихнуть пла
мя на Большой Каштачной, 
как в другом месте города— 
в районе нового речного 
порта — начался большой 
пожар. Загорелся дощатый 
склад, где хранились обору
дование и материалы базы 
управления производственно
технической комплектации 
треста «Томскгазстрой» и 
строительного управления 
№ 1 7  треста «Нефтепровод- 
монтаж».

Пожарникам пришлось ра
ботать в труднейших услови
ях. Здесь находились балло
ны с пропан-бутаном. Взры
вы, сильный ветер, густая 
завеса дыма — все было 
против людей. Немало потре
бовалось сил и мужества ра
ботникам пожарной охраны, 
чтобы укротить огонь.

А ведь пожара могло и не 
быть, если бы соблюдались 
правила противопожарной 
безопасности. Склады распо
ложены рядом с местом, ку
да деревообрабатывающий 
комбинат сбрасывает отходы. 
Тут же их и сжигают. Искры 
ветром перебросило на скла
ды. • База была неотгорожена 
от свалки. Пиломатериалы 
хранились в беспорядке. А 
средств пожаротушения не 
было даже самых примитив
ных. Дорого обошлось беза
лаберное отношение руково
дителей базы государству. 
Виновники пожара будут 
привлечены к уголовной от
ветственности.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер ОПО УВД Том

ского облисполкома.

ГАИ и н ф о р м и р у ет
За вторую половину мая в 
роде и области зарегистри- 
шано 30 дорожно-тран- 
ортных происшествий, в 
1Торых пострадал 21 чело- 
к. Из них двое погибли. 
>семь водителей попали в 
тастрофу из-за того, что 
1Ли в нетрезвом состоянии, 
гтыре пешехода из тринад- 
1ти, сбитых транспортом, 
щ и. нетрезвыми.
Водитель В. Н. Коновалов 
личном автомобиле «Запо- 

жец», следуя по пр. Лёни- 
в сторону Лагерного са- 

, совершил наезд на работ- 
:ка мехколонны № 1 Ш. А. 
ьтеева, который переходил 
:ицу в нетрезвом состоя- 
:и. С сотрясением мозга он 
1ставлен в больницу, 
зтрезвый И. Боков на ул. 
й Армии пытался на ходу 
скопить в кузов проходив- 
его грузового автомобиля 
^3-51, но сорвался и упал, 
ззультат оказался тем же. 
це один томич М. Ф. Со- 
>вьев — также в состоя- 
ш подпития на своем «За- 
>рожце>- ра-звил большую 
орость по дороге на пос.

Бактин, не справился с уп
равлением и врезался в опо
ру троллейбусной сети.

Водитель гидрогеологиче
ской партии М. Г. Кошкарев 
на автомобиле ГАЗ-69 ехал 
по улице Учебной со стороны 
пр. Ленина.' Против дома 
№ 34 проезжую часть улицы 
внезапно начала переходить 
гражданка Л. И. Баранова. 
Расстояние между машиной 
и -пешеходом было слишком 
мало, избежать наезда не 
удалось..

Шофер Томского авиа
предприятия А. К. Хомен- 
ков, находясь в нетрез
вом состоянии за рулем авто
мобиля ЗИЛ-130, около 
с. Богашева выпал из каби
ны, попал под левое заднее 
колесо своей машины и от 
полученных травм скончал
ся.

За 15 дней мая 152 води
теля были задержаны и ли
шены прав за управление 
транспортом в нетрезвом со
стоянии.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Сегодня по области пере
менная облачность, кратко
временный дождь, ветер 
юго-восточный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
— 15—20 градусов тепла.'

В Томске переменная ‘об
лачность, кратковременный 
дождь, ветер юго-восточный, 
7—12 метров в секунду,

ТЕ А ТР
Г а с тр о л и  Л е н и н гр а д с к о го  т е 

а т р а  им. В. Ф . К о м и с с а р ж е в -  
ской .

7 июня.
В помещении драм атическо

го театра, утром — « З о л у ш 
ка» , вечером — « С та р и к » .

Начало спектаклей: утренне
го — в 12 час., вечернего — в 
19 час. 30 мин.

Дворец культуры  подшипни
кового завода — «Проходной 
балл».

Начало спектакля — в 19 
час. 30 мин.

ш Ц И РК
7 июня — большое цирковое 

представление « М ы  .из го р о д а  
б е л ы х  ноче й» .

Начало — в 20 чаф. ’

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

7 ию ня — С б о р н и к  м у л ь т 
ф и л ь м о в  д л я  в з р о с л ы х  — 19.
21.

т К1/1 но
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

М у л ь т с б о р н и к  —  8-30, 10-10.
11- 50. « И с т о к и »  (две серии) —
13-30. 16, 18-30. 21. « А б и т у 
р и е н т к а »  — 8-40, 10-20, 12
13-40. 15-20. 17, 18-40, 20-20.
22. Зал  кинохроники. « Р а з г о 
вор  на р а в н ы х »  —- 9, 11-10,
13-20, 15-30, 17-40. « Э то  б е сп о - 
к о й н о е  с т у д е н ч е с тв о »  — 10-05.
12- 15. 14-25. 16-35. 18-45, 19-50, 
20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
« И с т о к и *  (две серии) — 8-30, 

11. 13-30, 16, 18-30, 21. « А б и 
т у р и е н т к а »  — 9, 12-10. 13-45,
15-20, 16-55, 18-30, 20-05, 21-40. 
Для детей — « П о л у н о ч н и к »  —  
10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Х л е б  п а х н е т  п о р о х о м »  —

8-40. 10-30, 12-20, 14-10, 18,
18-10, 20, 21-50. « Л е т я т  ж у р а в - ' 
ли»  — 8-40, 12-20. 16-10. 18-20. 
20-10. 22. Для детей — « Ш е с т е 
р о  с т р а н с т в у ю т  п о  с в е т у »  —  
10-30, 14-10.

Ш Ш Ш Ж О  10 111Ш
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А

13.20. Новости. -----
13.30. Программа мультипликационны х 

фильмов: <Оранжевое горлы ш 
ко». «Девочка и птички».

14.00. Выступление писателя А. К ето- 
нова.

14.10. «Очевидное - невероятное». Ве
дет передачу профессор С. П. Ка
пица. -

15.10. Концерт участников худож ест
венной самодеятельности. Пере
дача из Вильнюса.

С 15.40 до 20.00 — перерыв.
Т О М С К

20.00. Новости.
20.11. Областной смотр художественной 

самодеятельности. Экран — само
деятельности Ленинского района 
г. Томска.

20.50. Документальный фильм «Право 
на доверие».

21.00. Сельская новь. «Четвертому году 
пятилетки —вы сокие темпы про
изводства продуктов животновод
ства». Выступление начальника 
областного объединения совхозов 
,Н. Д. Досужева. У животнО'водов 
Первомайского района. По вашим 
заявкам .

М О С К В А
22.00. Новости.
22.15. «Встречный план . Одесской об

ласти — в действии». В передаче 
принимает участие первый сек
ретарь Одесского обкома КП Ук
раины  П. П. Козырь.

23.00. «На вопросы телезрителей отве
чает член-корреспондент АН 
СССР В. А фанасьев.

23.30 —01.15. Чемпионат СССР по ф ут
болу. ЦСКА — «Заря» (Вороши
ловград). Т рансляция с Ц ентраль
ного стадиона «Динамо».

Телевидение
ПРОГРАММА
П Е Р Е Д А Ч

СССР первого секретаря Томско
го обкома КПСС Е. К. Л игачева с 
Избирателями Колпашевского из
бирательного округа .V? 330.

18.45. Новости.
С 18.56 до 19.55 — пеоеры в.

М О С К В А
19.55. «Ионесси» — больш ая воза». Те

левизионный документальный
фильм (Красноярск).

20.25. Для ш кольников. Концертный зал 
телестудии «Орленок».

20.55. Встреча избирателей М осковско
го городского избирательного о к 
руга с кандидатом в депутаты  
Верховного Совета СССР тов. 
А. Н. Косыгиным. Трансляция из 
Государственного академ ическо
го Большого театра Союза ССР.

23.15—23.45. Концерт советской песни.
В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
19.00. Навстречу выборам в Верховный 

Совет - СССР. «Вдохновляющее 
слово партии» — репортаж  с со
брания коллектива Томского з а 
вода измерительной аппаратуры , 
посвящ енного Обращению ЦК 
КПСС к  избирателям.

19.25. Новая кинохроника.
19.45. —20.35. Художественный фильм

«Сердце Бонивура». 4-я серия.

20.25. Для ш кольников. «Творчество 
юных». ,

20.55,—01.00. Встреча избирателей Бау.
майского избирательного округа 
г. Москвы с кандидатом в депу
таты  Верховного Совета СССР 
тов. Л. И. Брежневым. Концерт. 
Трансляция из Кремлевского 
Дворца съездов.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19 0 0 .-2 0 .4 5 . Вечер документального кя- 
но.

СУББОТА 15 июня

ЧЕТВЕРГ 13 нюня

В Т О Р Н И К 11 июня
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.20. Новости.
13.30. Для ш кольников. «Костер».
14.00. «Клуб кинопутеш ествий». Ведет 

передачу Ю. А. Сенкевич,
15.00. «Советский характер». Телеви

зионный очерк.
С 15.30 до 18.40 — перерыв.

Т О М С К
18.40. Новости.
18.30. Телевизионный клуб избирате

лей. «Развитие торговли и пред
приятий бытового обслуживания 
в годы 9-й пятилетки». Передачу 
ведет зам еститель председателя 
Томского облисполкома Д. А. 
Фролова.

19.20. Документальный фильм «Птица 
«ИКС».

19.40. Томский нефтехимический. «На
чало пути». Рассказы вает  н а
чальник института «Томгипро- 
транс» А. Г. Рябинин.

М О С К В А
20.00. «Наука сегодня». М еждународ

ный конгресс Териологов.
20.30. «Малыш и Карлсон, которы й ж и 

вет на крыш е». Телевизионный 
худож ественный фильм.

22.00. Новости.
22.15. Для детей. «Ребятам  о зверятах». 

Передача из Ленинграда.
22.30. «Творчество народов мира».
23.00. Торжественное откры тие V Меж

дународного конкурса имени 
П. Й. Чайковского'. Трансляция 
из Кремлевского Дворца съездов.

01.00—01.45. «Время». И нформационная 
программа.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20.00. Вестник ЦНТИ. «Томским ’ пред
приятиям  — современное управ
ление».

20.25. Документальные ' фильмы: «В 
считанны е секунды», «Когда при
ходит помощь».

20.45—23.50. Художественный фильм
«Сердце Бонивура». 1-я, 2-я и 3-я 
серин.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

13.20. Новости.
13.30. «Ш ахматная ш кола». «Класс р а з

рядников». В передаче приним а
ют участие международные 
гроссмейстеры  Ю. Авербах и 
А. Котов.

14.00. «Как мы искали Тишку». Теле
визионный худож ественный
фильм.

15.00. «На стройках пятилетки»,
С 15.30 До 18.00 — пеберы в.

Т О М С К
18.00. Телевизионный клуб избирате

лей. «Быту лесозаготовителей — 
повседневное внимание». В пере
даче приним ает участие началь
ник объединения «Томлеспром» 
Л. С. Ильницкий.

18.25. Концерт по заявкам  избирате
лей.

18.45. Новости.
С 18.56 до 20.00 — переры в.

М О С К В А
20.00 «Валдайские эскизы ». Телеви

зионны й документальный фильм.
20.25. Пионерский концерт.
20.55. Встреча избирателей Л енинград

ского избирательного округа 
г. Москвы с кандидатом в депу
таты  Верховного Совета СССР 
тов. Н. В. Подгорным. Трансля
ция из .Государственного акаде
мического Больш ого театра Сою
за  ССР.

23.15—23.45. Концерт классической • му
зыки.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

18.30. Клуб интересны х встреч. «Время 
познания». Пеоедачу ведет про
ф ессор Н. В. Васильев.

19.10,—20.45. Художественный фильм
«Круг».

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

12.20. «Завтра — выборы в Верховный 
Совет СССР».

12.23. Телевизионный клуб избирате
лей. «Развитие здравоохранения 
в 9-й пятилетке». В передаче при
нимает участие зам еститель з а 
ведующего отделом здравоохра
нения Томского облисполкома 
В. Ф. Оленнич'енно. Концерт по 
заявкам  медицинских работни
ков.

13.13. Спортивный вы пуск «Новостей». 
М О С К В А

13.20. Новости.
13.30. «Узоры».
14.00. Концерт оркестра народной му

зы ки «Фольклор». Передача из 
Киш инева.

14-.30. «Для вас, родители».
15.00. М узыкальная програм м а «По 

письмам зрителей».
15.30. А. Твардовский. «Василий Тер

кин». Премьера ф ильм а-спектак
ля Московского академического 
театра  имени М оссовета.
На V М еждународном конкурсе 
имени П. И. Чайковского.

18.10. «Завтра — День медицинского 
работника». В передаче прини
мает участие министр здравоо
хранения СССР академ ик Б. В. 
Петровский.

18.40. «По ваш им просьбам». Концерт 
по заявкам  медицинских работ
ников.

19.10. «В мире животных». Ведет пере
дачу народный артист СССР ки
нореж иссер А. М. Згуриди.

20.10. «На арене цирка».
21.05. Интервидение. Чемпионат мира 

по акробатике. Передача из Двор
ца спорта Ц ентрального стадио
на имени В. И. Ленина.

21.30. Программа м ультипликационны х 
фильмов: «Куда летиш ь, Витар?», 
«Слоненок».

22.00. Кубок СССР п о  футболу. «Дина
мо» (Тбилиси) —«Динамо» (Моск
ва). Передача из Тбилиси. В пе
реры ве — киноочерк.

23.45—00.25. «Дети Страны Советов». 
Премьера телевизионного доку
ментального ф ильм а «Сочинение 
в 3-м «в». Вступительное слово 
секретаря ЦК ВЛКСМ Белорус
сии Л. Н. Болошко.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 16 ИЮНЯ

П Я Т Н И Ц А 14 июня

13.20.
13.30.
14.05.

15.05.

С Р Е Д А 12 июня

температура — 17—19 гра
дусов тепла-

8 —9 нюня до области пе
ременная облачность, места
ми кратковременный дождь, 
ветер юго-западный; 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью — 5—10, днем 
— 15—20, во второй поло
вине — 18—23 градуса теп
ла.

«ПИОНЕР»
М ультсборник « С к а з к а  о п о 

пе и р а б о т н и к е  е го  Б а л д е »  —  
9. 10-20, 11-40. « М а л ь ч и ш к у  з в а 
ли к а п и т а н о м »  —  13 , 14-50,
16-40. « Б о р ь б а  в д о л и н е »  —  
18-30, 20-30.

«СИБИРЯК»
« В с т р е ч а  на  Э л ь б е »  —  ц ,

12-40, 14-20, 17-40, 19-20. 21.
Для детей — « Б о л ь ш о й  т р а м 
п л и н »  —  9-20, 16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« Л ю т ы й »  —  15. 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Н е в е р о я т н ы е  п р и к л ю ч е н и я  
и т а л ь я н ц е в  в  Р о с с и и »  —  17
19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« Д ва  д н я  тр е в о ги »  —  16, 18.

20 22 .
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
„ „ * Т р е т и й *  —  15. 16-50, 18-40,
20-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Б е л ы е  р о з ы  д л я  м оей  ч е р 
ной  с е с т р ы »  Ю , 12, 14 16
18, 20, 21-50.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« М а ч е х а »  —  12, 14, 16, 18, 20,
22 .

П Я Т Н И Ц А ,  7 и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13230. Программа > передач.

13.35. Для детей. «Загадки и 
отгадки». 13.50. Новости. 14.00. 
«Родные напевы». 14.25. «Его 
зовут Лучо». Телевизионный до
кументальны й фильм, посвя
щ енный Генеральному секре
тарю  Коммунистической пар
тии Чили Луису Корвалану. 
(«Экран». 1974 г.). В ступитель
ное слово чилийского ж урн а
листа Хосе Мигеля Вараса.
15.35. Ф. Лист. Второй концерт 
Для ф ортепьяно с оркестром. 
Исполнители: народный артист 
СССР Я. Флиер н симфониче
ский оркестр Ц ентрального те
левидения и Всесоюзного р а 
дио. Дирижер — М. Ш остако
вич. 15.55. Ф. Эрве. «Мадемуа
зель Нитуш». Монтаж оперет
ты. 17.15. Премьера фильма- 
концерта. «А. С. Пушкин. «Ев
гений Онегин». Главы из ро
мана читает заслуж енны й ар 
тист РСФСР Я, Смоленский.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

13.20. Новости.
13.30. Для детей. «Выставка Буратино».
14.00. «Приключения Доврана». Художе

ственный фильм.
15.05. «Наука — сельском у хозяйству». 

«Ж ивотноводческие комплексы».
С 15.35 до 18.00 — перерыв.

Т О М С К
18.00. Студня «Юность». Финал комсо

мольской военно-спортивной (иг
ры  старш еклассников «Орленок».

18.30. Навстречу выборам в Верховный 
Совет СССР. «Наши кандидаты». 
Репортаж  о встрече кандидата в 
депутаты  Верховного Совета

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

Новости.
Для детей. «Стихи Агнии . Барто». 
«Был настоящ им трубачом». Те
левизионный худож ественный 
фильм.
«Право бы ть впереди». Телеви
зионны й очерк о кандидатах в 
депутаты  ВерховнЬго Совета 
СССР доярке колхоза «Кавказ» 
Кабардино- Б алкарской АССР
С. М акушевой и поэте К. Ку
лиеве.

С 15.40 до 18.00 — переры в.
Т О М С К

18.00 Для молодежи. «Вуз' откры вает 
двери». Рассказы ваем  о педаго
гическом и инж енерно-строитель
ном институтах.
К выборам готовы. Репортаж  с 
избирательны х участков. 
М аленький концерт.
Новости.

С 18.56 до 19.55 — переры в.
М О С К В А

19.55. Программа документальных
фильмов «Голубые дороги Мрск- 
вы» (Творческое объединение 
«Экран».), «Город наш ей судьбы» 
(Свердловская киностудия).

18.30.

18.40.
18.45.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

12.20, «Сегодня — выборы к  Верхов
ный Совет СССР». Репортаж  с 
избирательного участка  №  .51,

13.00. Песни наш ей Родины,
М О С К В А

13.20. Новости.
13.30. Для Школьников. «Будильник»,
14.00. «Служу Советскому Союзу!». .
15.00. «М узыкальный киоСК». Ведущая 

Э. Беляева.
15.30. Новости.
15.40. Для ш кольников. «Творчество 

юных». Т рансляция и з Кремлев
ского Дворца съездов.

16.30. «Сельский час».
17.30. Э кранизация литературны х про

изведений «Алые паруса». Худо
ж ественны й фильм.

18.55. Новости.
19.05, Концерт Государственного к р а 

сноярского ансамбля танца Си
бири.

Т О М С К
19.35. Специальный вы пуск «Ново

стей», посвящ енны й вы борам в  
Верховный Совет СССР.

М О С К В А
19.45. Интервидение. Чемпионат . м ира 

по акробатике. Передача из 
Дворца спорта Ц ентрального ста- 

I Диона имени В. И. Ленина.
20.05. М еждународная панорама.
20.30. Концерт из произведений совет

ских  композиторов. Исполните
ли: народная артистка СССР 
Б. Руденко и ансам бль скри па
чей Больш ого театра Союза ССР.

21.00. Премьера телевизионного доку
ментального ф ильм а «Твой труд, 
твоя высота», («Экран»).

22.00. Новости.
22.15. «Щ елкунчик». М ультипликацион

ный фильм.
22.40. «Клуб кинопутеш ествий». Ведет 

передачу Ю. А. Сенкевич.

Т О М С К
18.00. Для молодежи. «Знак 

качества — комсомольский 
знак». В комсомольско-моло
деж ных бригадах завода мате
матических машин. 18.20. «На 
полях области». «Сорт и уро
ж ай». Беседа агронома Н. П. 
Округина.

М О С К В А
18.45. Премьера телевизион

ного I многосерийного худож е
ственного ф ильма «Руины стре
ляют». 5-я серия.

Т О М С К
19.50. Новости.

М О С К В А
20.00. Премьера телевизион

ного многосерийного худож е
ственного ф ильма «Руины 
стреляю т». 6-я серия. 21.15. 
Концерт участников худож е
ственной самодеятельности. 
21.30. На вопросы телезрителей 
отвечает член-корреспондент 
АН СССР В. Г. Афанасьев. 22.00. 
М олодежная программа «А-t-Б». 
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.45—00.25. 
Киноленты прош лых лет. «Дом 
в сугробах». Художественный 
фильм. («Совкино». 1928 г.).

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

20.00 Телевизионный фильм 
«Нарадный артист». 21.00. Кон
церт. «Я рисую песню». 
21.15.—22.50. Художественный 
фильм «Ринг». (Одесская кино
студия. 1973 г:).

Пионерскому лагерю «Зе
леная республика» требуют
ся на сезонную работу: за
ведующий хозяйством, кла-. 
довщик, агент по снабжению, 
рабочие на кухню, плотник, 
сторожа, уборщицы, рабо
чий склада, подавальщицы- 
посудомойки.

Одинокие на время рабо
ты обеспечиваются общежи
тием. .

Обращаться: пос. Басан- 
дайка, ул. Басандайская, 17, 
телефон № 4-36-13.

Областной типографии на 
постоянную работу требуют
ся: наборщики, печатники, 
подсобный рабочий, контро
лер, упаковщик, инженер по 
технике безопасности, сто
ляр, ученики в цехи1, кладов
щик.

Обращаться: - г. Томск, 
ул. Советская, 47, в отдел 
кадров. ......

ОБМЕНЯЕМ новую авто
машину УАЗ-469Э на авто
машину ГАЗ-24 «Волга».

Обращаться: 634041,
Томск, ул. Войкова, 51, 
Томский завод измеритель
ной аппаратуры. Телефон 
№ 2-25-66.

Томской конторе Госбан
ка на постоянную работу тре
буются: бухгалтеры, инкас
саторы, кассиры, курьер.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. им. Ленина, 109, 
телефон № 2-65-72.

Кинотеатру нм. М. Горь
кого требуются: киномехани
ки, помощники киномехани
ка, ученики киномеханика, 
дворники.

Обращаться к директору 
с 9 до 18 часов.

Санаторию для детей с 
нарушениями опорно-двйга- 
тельного аппарата требуют
ся: санитарки, прачка, ме
дицинская сестра, знакомая 
с массажем и лечебной гим
настикой.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Московский тракт, 
4, санаторий, к главному 
врачу.
' Телефон № 2-22-42.

Томское управление Глав- 
нефтеснаба РСФСР доводит 
до сведения потребителей 
нефтепродуктов, что заявки 
на 1975 год будут прини
маться до 10 июня 1974 го
да.'

За. справками обращаться 
по адресу: 634003, Томск, 
ул. Пушкина, 30, телефон 
№ 5-26-27.

МЕНЯЮ благоустроен
ную комнату (13 кв. м) в 

.г. Ленинграде на одноком
натную или двухкомнатную 
-квартиру^ в г. Томске (Ки- 

' ровский району.
Обращаться: г. Томск, пр. 

Ленина, 85/1, к Степановой 
Т. И.

Для пуска второй очереди завода крупнопанельного до
мостроения требуются рабочие: формовщики-кассетчнкн, 
слесари-ремонтники, электрики, крановщики мостовых 
кранов, компрессорщики, газоэлектросварщики, кровель
щики, монтажники, сторожа, грузчики, разнорабочие.

Для рабочих завода построен современный бытовой 
корпус со столовой, актовым залом и магазином. Соору
жается база отдыха на Оби. В течение двух лет будет 
построен жилой микрорайон, где трудящиеся получат 

благоустроенные квартиры.1
Доставка людей на работу и с ’работы производится за

водскими автобусами. Не имеющие специальности могут 
приобрести ее по желанию в учебном комбинате или-при 
профтехучилище № 33.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или на завод КПД (пр. Фрунзе, 238), 
в отдел кадров.

Томская автошкола произ
водит набор на курсы шофе
ров III класса (с отрывом от 
производства). Окончившие 
курсы пройдут 2-месячную 
практику на Московском ав
тозаводе им. Лихачева, а по
том будут работать на пред- 

' приятиях областного тран
спортного управления.

Выплачивается стипендия 
43 рубля в месяц.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, телефон 
№ 29-05-67, к директору.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются технички, 
киномеханики.

Научно-исследовательский 
институт электронной ин
троскопии при ТПИ объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей: стар
шего научного сотрудника 
лаборатории «Разработка ус
корителей» и руководителя 
сектора «Активные методы 
контроля»—кандидатов наук.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс 
направлять по адресу: гор. 
Томск, ул. Савиных, 3, ди
ректору НИИ ЭИ.

Централизованной бухгал
терии дирекции киносети 
г. Томска требуются глав
ный бухгалтер и замести
тель главного бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 73, комната 29. те
лефоны №№ 2-49-57,
2 - 66 - 20 .

Детским яслям № 17; 
ГРЭС-Н срочно требуются; 
дневные няни.

Обращаться: г. Томск, ул.: 
Герцена, 55-а, к заведующей.

Яслям-саду № 43 завода* 
резиновой обуви требуются; 
на работу: дневные нянн, се
стра-воспитатель, слесарь- 
сантехник, столяр.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Цимлянский, 28, к заведую
щей. ..

Руководство. партком 
УВД. отдел ГАИ УВД Том
ского облисполкома вы ра
ж аю т глубокое соболезнова
ние заместителю  начальни- 
ка отдела ГАИ УВД Томско- 
го облисполкома Максимову 
Д. Я. по поводу смерти его 
матери

М а к с и м о в о й
Т а т ь я н ы  П р о х о р о в н ы .

наш а р с  и телвшоппз i А д р е с  р е д а к ц и и :  63 4 0 S0 , Т о м ск , Г С П -1 8 , пр . им . Ф р у н з е ,  103. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  п р и е м н о й  р е д а н то р а  —  4-74 -35 . з а м е сти те л е й
о тд е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80-52. 4-40-48, о тд е л а  П р о п а ^ н д ы  — ■ 4 -64-53. о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  —  4-46 -76 , 4 -51-83, _

1-20-01, «ЯМ. . . .  и и , з т , П 1. ,^ в п м  __ J .7 7 .H ? 7 . « .  С ы т а —  4-81-61. о тд е л а  п и с е м  4 -81 -65 , 4-77-87, i-7 7 -3 1 .  о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  —* 4 -71-39. б у х г а л т е р и и  о тд е л а
заведений
о б ъ я в л е н и й

« Д я ' —  « « л oi f l ona с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а —  4-81-61. о тд е л а  п и с е м __4 -Я 1 -К
“  4 -20 -91 , эам , за в .  и з д а т е л ь с т в о м  »м 4-77 -62 , с т е н о г р а ф и с т к и  — • 4 -70 -34 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  __ 4-74 -48 ,

р е д а к т о р а  —  4-77-52, 4-71-35, о тв е т , с е к р е та р я  —  4-72-34. с е к р е т а р и а т а — 4 -80 -20
о тд е л а  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  — 4-83-65, 4-23-60, о тд е л а  науки и  у ч е б н ы х

д е ж у р н о го  —  4-35-53,

К303973 Заказ № 3143 г. Томск, областная типография
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